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С Е Г О Д Н Я  

В НОМЕРЕ:

Д  СЕ ЛЬСКО Е х о 
з я й с т в о  О Б ЛАС ТИ  
Н А  Ф И Н И Ш Е  ГОДА.

Д  О Ч Е РК  О. Д Е Л Е ГА 
ТЕ О БЛАСТН О Й  П А Р 
ТИ Й Н О Й  К О Н Ф Е РЕ Н 
ЦИИ.

Д  П РО БЛЕМ Ы  С РЕ Д 
НЕЙ Ш КО ЛЫ .

Д  КТО ВЫ ХО ДИ Т Н А  
ЛЫ Ж Н Ю  В СТРЕЖ Е- 
ВОМ?

Сельскохозяйственный выпуск
ЯНВАРЬ — НОЯБРЬ 1978 года

§ )  ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
С О Р Е В Н О В А Н И Я

«Главное — добиться ощутимого роста производства 
мяса, молока и других продуктов животноводства. Усло
вия для этого есть. На фермах стало больше скота. Хо
зяйства лучше, чем когда-либо, обеспечены кормами. Не
обходимо повсеместно организовать/интенсивный откорм 
скота, равномерную его поставку городам и рабочим по
селкам».

Эта задача, поставленная товарищем Л. И. Брежневым 
в его выступлении на ноябрьском (1978 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, актуальна для всех животноводческих коллекти
вов. Во многих хозяйствах области наличие скота и кор
мов открывает возможности для дальнейшего подъема 
этой отрасли. Причем в текущую зимовку животноводы 
осязались но существу удвоить темны роста производ
ства и продажи государству важнейших продуктов пи
тания.

Как коллективы ферм выполняют свои обязательства, 
рассказывается в основных материалах сегодняшнего 
выпуска.

И Д У Т
В П Е Р Е Д И

П О  З А К У П К А М  М Я С А :

Т о м с к и й ,  К о л п а -  

ш е в с к и й , Ш е г а р с к и й ,  
Т е г у л ь д е т с к и й ,  К р и -  
в о ш е и н с к и й  р а й о н ы .

П О  З А К У П К А М  М О Л О К А :

М о л ч а  н  о  в с  к  и  й, 
К р и в о ш е и н с к и й , Ч а -  
и н с к и й , В е р х н е к е т -  
ск и й , К а р г а с о к с к и й , 
К о л п а ш е в с к и й  р а й о 
н ы .

О Т С Т А Ю Т
П О  З А К У П К А М  М Я С А :

З ы р я н с к и й , К а р г а 
с о к с к и й , К о ж е в н и -  
к о в с к и й , П е р в о м а й 
с к и й  р а й о н ы .

П О  З А К У П К А М  М О Л О К А :

А с и н о в с к и й ,  К о -  
ж е в н и к о в с к и й , Т е 
г у л ь д е т с к и й ,  Ш е г а р -  
с к и й  р а й о н ы .

Э е т а ф
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До финиша года, как говорят, рукой 
подать. Всего две недели впереди. Но 
какие недели! В них как бы спрессо
вано все пережитое, сделанное за год, 
совершенное. И в этом совершенном уже 
пробивается на свет нечто новое, то, что 
предстоит. Эстафета времени: только
вперед!

Чувство исторического оптимизма 
всегда отличало советских людей. Имен
но такое чувство испытывали труже
ники села, знакомясь с решениями но
ябрьского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС 
и сессии Верховного Совета СССР. 
Ведь они обращены к каждому из нас, 
потому что каждый на своем месте, ни
кто другой, отвечает за свой вклад в 
общее дело пятилетки.

Такая ответственность, также свойст
венная нашим людям, как раз и двига
ет дело вперед. В сегодняшнем номере 
газеты заведующий Туендатской молоч
нотоварной фермой колхоза «Первое 
мая» В. Радюк рассказывает о новом • 
достижении своего коллектива: за 11 
месяцев намного превышен трехтысяч
ный рубеж. А  ведь лет пять назад этот 
показатель был пределом надежд. Те
перь первомайские животноводы дума
ют о.четырехтысячных надоях, и при
том в масштабах колхоза. Уверенность, 
необходимый опыт почерпнуты в со
циалистическом соревновании, оно ста
ло здесь подлинной школой хозяйство
вания и прогресса. ,

Та же черта — желание преодолеть 
трудности и сложности во имя неуклон
ного продвижения вперед — характерна 
для коллективов, названных сегодня в 
постановлении обкома партии и облис
полкома победителями областного со
ревнования по итогам ноября.

Большая группа хозяйств, а с ними 
районы — Молчановский, Кривошеин
ский, Чаинский, Первомайский уже 
выполнили годовой план продажи мяса. 
При среднеобластном темпе роста заку
пок этой продукции в 2 процента 11 
районов дали прирост от 3 до 11 про
центов.

В большинстве колхозов и совхозов 
создан хороший задел для успешной 
работы в четвертом году пятилетки. На
ряду с возросшими кормовыми запаса
ми, позволяющими основательно рабо
тать над повышением продуктивности 
животных, увеличилась численность 
крупного рогатого скота, коров, свиней, 
птицы. Больше, чем к этому времени в 
прошлом году, получено телят.

Минувший месяц в силу сложивших
ся обстоятельств стал серьезным экза
меном для животноводов. Как ни труд
но было с подвозкой кормов, на многих 
фермах удержали продуктивность, а в 
Зырянском, Парабельском, Молчанов- 
ском районах она выше прошлогоднего 
уровня на 7—25 килограммов (за но
ябрь).

Однако в целом положение дел в мо
лочной отрасли с начала года настраи
вает на противоречивые выводы. На-
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пример, если в Молчановском, Криво- 
шеинском, Александровском районах 
средний надой молока от одной коровы 
увеличился более чем на 100 килограм
мов, то в ряде южных районов получен 
почти такой же «минус». От 103 до 48 
килограммов молока на корову недо
брали (при общем росте!) в Кожевни- 
ковском, Зырянском, Асиновском, Те- 
гульдетском, Шегарском районах. Ко- 
жевниковцы по продуктивности коров 
отстали от Колпашевского, Чаинского, 
Кривошеинского и Молчановского рай
онов, где и кормов всегда меньше, и 
другие условия похуже.

Из южных районов пока только Зы
рянский оказался «легким» на подъем: 
в ноябре получена значительная при
бавка. Хотя точка отсчета здесь крайне 
низка из-за резкого спада надоев осе
нью прошлого года. Исключение — 
Томский район, единственный в южной 
зоне, где обошлось без «штормов» и где 
надои весь год держались несколько 
выше прошлогодних. Опыт томичей 
должен заинтересовать руководителей 
соседних районов.

Производство (выращивание) основ
ных видов скота и птицы и соответст
венно государственные закупки также 
продвинулись вперед. Темпы роста вы
ше, чем в молочной отиасли. Продажа 
мяса увеличилась на 5 процентов, а в 
Тегульдетском районе — на 30, в Том
ском — на 16, Колпашевском — на 14, 
Шегарском — на 10 процентов к уров
ню прошлого года. Однако в ряде райо
нов темпы отстают от государственного 
плана. Годовой объем закупок за 11 
месяцев выполнен Кожбвниковским 
районом на 70, Каргасокским — на 78 
процентов. Перечень же районов, с на
чала пятилетки не выполняющих план 
производства и продажи мяса, видится 
более длинным... Кое-где уже отвыкли 
выполнять этот план, оправдываясь не
хватками концентратов и помещений 
для откорма скота. Практика многих 
хозяйств, для которых задания пяти
летки — закон, свидетельствует о ре
альных возможностях повсюду разви
вать мясное производство. И на это 
вновь указал ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС.

«...В условиях непрерывного роста 
масштабов и повышения качественного 
уровня экономики.., — говорится в по
становлении' Пленума, — все большее 
значение приобретают дальнейшее со
вершенствование методов хозяйствова
ния и управления, укрепление органи
зованности, и слаженности в работе на 
всех участках общественного производ
ства».

Нынешняя зимовка должна стать пе
реломной в деле налаживания интен
сивного откорма скота. Все для этого 
есть. Надо лишь поднять ответствен
ность работников ферм и хозяйствен
ных руководителей за безусловное вы
полнение планов и социалистических 
обязательств.

З Н А М Е Н А — ПОБ Е Д И Т Е Л ЯМ]
Бюро обкома КПСС, ис

полком областного Совета 
народных депутатов, рас
смотрев итоги социалисти
ческого соревнования райо
нов и хозяйств по организо-. 
ванному проведению ком
плекса зимних сельскохо
зяйственных работ в ноябре 
1978 года, признали победи
телями:

Молчановский район (се
кретарь райкома КПСС 
М. И. Ромашов, председа
тель райисполкома Г. С. Из
веков, начальник управле
ния сельского хозяйства 
райисполкома А. И. Лазут
кин, председатель райкома 
профсоюза работников сель
ского хозяйства Н. В. Яку
нин, секретарь райкома 
ВЛКСМ Н. М. Разумов);

Кривошеинский район 
(секретарь райкома КПСС 
Н. Ф. Филатов, председатель

райисполкома А. И. Зорин, 
начальник управления сель
ского хозяйства райисполко
ма В. С. Вдовик, председа
тель райкома профсоюза ра
ботников сельского хозяй
ства П. В. Пудов, секретарь 
райкома ВЛКСМ Ю. И. 
Кравченко).

Отмечено, что Колпашев
ский район претендовал на 
классное место в социали
стическом соревновании, но 
допустил в ноябре значи
тельный спад производства, 
закупок молока и надоев на 
корову;

Совхоз «Октябрь» Том
ского района (директор сов
хоза Л. И. Сосняков, секре
тарь партбюро И. М. Афо
нин, председатель рабочко
ма Ю. А. Кашин, секретарь 
комитета ВЛКСМ В. И. 
Марков);

колхоз «Сибиряк» Зырян

ского района (председатель 
колхоза Ф. И. Визнер, сек
ретарь партбюро В. А. Бу
харов, председатель проф
кома В. С. Белоусов, секре
тарь комитета ВЛКСМ Н. Н. 
Савенкова);

совхоз имени Ленина 
Асиновского района (дирек
тор С. М. Мельник, секре
тарь партбюро В. Я. Ману- 
шенков, председатель рабоч
кома В. В. Трофимова, сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
В. С. Иноземцев).

Присуждены переходя
щие Красные знамена обко
ма КПСС и облисполкома 
Кривошеинскому району, 
колхозу «Сибиряк» Зырян
ского района, совхозу им. 
Ленина Асиновского райо
на, оставлены — Молча- 
новскому району, совхозу 
«Октябрь» Томского райо
на.

м м т ш ' т т

Целина — ?то не только 
бескрайние просторы казах
станских степей, это также 
земли Сибири. Много тру
да вложили в освоение по
севных угодий механизато
ры и специалисты опыт-

но-производствеппого хо
зяйства им. Б. Н. Сидорен
ко.

НА СНИМКЕ: труд меха
низатора М. А. Сажина, бри
гадира А. Г. Козлова, секре

таря парткома А. П. Мак
симова, заведующего отде
лом опытной станции П. Г. 
Шаркеева отмечен медаля
ми «За освоение целинных 
и залежных земель».

Фото Е. Лисицына.

П Р И Г Л А Ш А Е М  О Б Ъ Я С Н И Т Ь С Я

Н А ПОВОДУ У  О ТСТАЮ Щ И Х
Животноводы Бакчарского района, не раз добивавшие

ся замечательных успехов в социалистическом соревно
вании, допустили снижение надоев молока. Если в прош
лом году (по данным на 11 декабря) от коровы получали 
по 4,1 килограмма, то нынче — по 3,9. За ноябрь продук
тивность молочного скота ниже прошлогодней.

В чем причина отставания?
На этот вопрос нашего корреспондента отвечает глав

ный зоотехник районного управления сельского хозяй
ства П. В. Харсеев.

— Район тянут назад в 
основном два хозяйства, — 
сказал Павел Васильевич,— 
это совхозы «Прогресс» и 
«Галкинский». Там надои 
резко упали. В «Прогрес
се» это произошло еще в 
переходный период, в на
чале осени. Отрицательно 
сказывается на продуктив
ности скота и то, что коро
вы преждевременно — за 
4—5 месяцев до отела — 
ушли в запуск.

Но это уже, как говорит
ся, следствие, а причина 
беспорядков на фермах в 
том, что не хватает доярок. 
Некому коров доить. Кадро
вая проблема очень обост
рилась.

— Но ведь в «Прогрессе» 
еще год назад такой про
блемы не было. Животново
ды по примеру парбигцев 
осваивали бригадный под
ряд. А на Сухонской ферме 
даже было организовано 
комсомольско - молодежное 
звено...

— Да, так было, — согла
шается главный зоотехник,

— но что касается Сухов- 
ской фермы, то молодежь 
разбежалась. И теперь в- 
совхозе вынуждены прини
мать на ферму тех работни
ков, которых выгоняли за 
недисциплинированность.

— А  в совхозе «Галкин
ский» что за причины?

— До недавнего времени 
здесь насчитывалось 450— 
500 голов крупного рогатого 
скота. Сейчас поголовье 
чуть ли не удвоилось — 
стало 800. Но коллектив 
оказался не готовым к та
кой нагрузке. Опять же не 
хватает кадров. И в резуль
тате здесь за сутки от ко
ровы получают по 2,7 кило
грамма молока.

А  кормов в том и другом 
хозяйстве достаточно. В 
«Прогрессе» на голову при
ходится по 9,5 центнера 
кормовых единиц, в «Гал- 
кинском» — по 8,5.

А вот животноводы сов
хоза «Парбигский», которы° 
долгое время лидировали в 
соревновании, тоже оказа

лись среди отстающих. С 
4,1 килограмма, как надаи
вали в прошлом году, съеха
ли до 3,7. Спад произошел в 
основном из-за Кедровской 
фермы. Но в этом совхозе 
положение сейчас начинает 
выравниваться.

— Какие меры принима
ются в районе, чтобы пре
одолеть отставание и ус
пешно завершить год?

— Райком партии орга
низовал группы из специа
листов и руководителей рай
она, которые разъезжаются 
по фермам, чтобы на месте 
во всем разобраться. 
Думаем, что уже на этой 
неделе дело будет поправ
лено, хотя это и не просто...

* * *
Руководители района не раз 

подчеркивали, в том числе и 
на страницах нашей газеты, 
что работа с людьми, заняты
ми в животноводстве, — глав
ное и постоянное для партий
ных организаций. Почему же 
распадаются один коллектив 
за другим? Наверное, есть вина 
и райкома ВЛКСМ в том, что 
«оазбёжалось» коглсомольско- 
молодежное звено Суховской 
фермы.

Но принимать на ферму лю
дей недобросовестных — это, 
конечно, не выход. Это значит 
заведомо усугубить и без то
го сложное положение.

Не налажено в районе как 
следует и расходование кор
мов. Мала еще отдача от кор
моцехов, которых насчитыва
ется 6. Кстати, кормоцехи есть 
и в совхозах «Прогресс», «Гал
кинский».

Вывод можно сделать один: 
нужны срочные и действенные 
меры по всему фронту живот 
новодства.

Прием Л. И. Брежневым
' v

С а д д а м а  Х у с е й н а
12 декабря Генеральный 

секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
находящегося в СССР с 
официальным дружествен
ным визитом заместителя 
Генерального секретаря 
Партии арабского социали
стического возрождения 
(ЦАСВ), заместителя Пред
седателя Совета революци
онного командования Ирак
ской Республики Саддама 
Хусейна.

В беседе участвовали 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и чле
ны Совета революционного 
командования Иракской 
Республики Иззат Ибрагим 
и Тарик Азиз.

В ходе беседы, проходив
шей в дружественной обста
новке, Л. И. Брежнев и 
С. Хусейн выразили удов
летворение развитием все
стороннего взаимовыгодного 
сотрудничества между обе
ими странами. Было под
черкнуто, что Советский 
Союз и Иракская Респуб
лика рассматривают в ка- 
четве важной задачи их 
внешней политики даль
нейшее укрепление совет
ско-иракских отношений на 
прочной основе договора о 
дружбе и сотрудничестве. 
Этот договор, по их убеж
дению, отвечает коренным 
национальным интересам 
обеих стран, служит делу 
мира на Ближнем Востоке, 
задачам борьбы против им
периализма, колониализма 
и реакции. Была выражена 
решимость совершенство
вать взаимовыгодное со
трудничество СССР и Ира
ка в политической, эконо
мической и других обла
стях.

Состоялся обмен мнения
ми по актуальным между
народным проблемам, при
чем особое внимание было 
уделено положению на 
Ближнем Востоке. Л. И. 
Брежнев и С. Хусейн выра
зили серьезную озабочен
ность опасным осложнени
ем обстановки в этом райо
не, вызванным политикой 
сепаратных сделок между 
Израилем, и Египтом при 
активном участии США. 
Они решительно осудили 
эту политику как антиараб-

скуго по своему существу и 
идущую вразрез с интереса
ми достижения справедли
вого всеобъемлющего уре
гулирования на Ближнем 
Востоке. Было подчеркнуто, 
что такое урегулирование 
возможно лишь при усло
вии полного вывода изра
ильских войск со всех ок
купированных в 1967 году 
арабских территорий и 
обеспечения законных на
циональных прав арабско
го народа Палестины, вклю
чая его право на самоопре
деление и создание собст
венного государства. Сторо
ны выразили готовность 
продолжать оказывать все
стороннюю поддержку спра
ведливой борьбе, которую 
ведут палестинские арабы 
за свои права.

В ходе беседы отмеча
лось, что решения совеща
ния глав государств и пра
вительств арабских стран в 
Багдаде призваны сыграть 
важную роль в борьбе про
тив политики сепаратных 
антиарабских сделок, за до
стижение справедливого 
урегулирования ближнево
сточной проблемы. Особое 
значение в этой борьбе при
обретает сплочение всех 
прогрессивных, патриотиче
ских сил арабского мира, 
упрочение их дружбы и со
трудничества с Советским 
Союзом, другими странами 
социалистического содруже
ства.

Было решено продолжать 
практику регулярных встреч 
между руководящими дея
телями Советского Союза и 
Ирака и отмечено, что они 
эффективно способствуют 
упрочению доверия и взаи
мопонимания между обеими 
странами, помогают опера
тивно решать вопросы дву
стороннего сотрудничества 
и координации действий 
как в ближневосточных, 
так и в международных 
делах.

На беседе присутствова
ли:

с советской стороны — ре
ферент Генерального секре
таря ЦК КПСС Е. И. Само- 
тейкин;

с иракской стороны — по
сол Иракской Республики в 
Советском Союзе Муртада 
Саид Абдель Баки.

(ТАСС).

О Т Ъ Е З Д  И З  М О С К В Ы
13 декабря из Москвы от

был заместитель Генераль
ного секретаря Партии араб
ского социалистического 
возрождения (ПАСВ), заме
ститель Председателя Сове
та революционного коман
дования Иракской Респуб
лики Саддам Хусейн. Он 
находился в СССР с офици
альным дружественным ви
зитом.

На Внуковском аэродро
ме гостя провожали член 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин, 
кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, первый 
заместитель Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР В. В. Кузнецов, 
другие официальные лица.

(ТАСС).

В П о с т о я н н ы х  к о м и с с и я х  
В е р х о в н о г о  С о в е т а  РСФ СЕ

П Е Р Е Д  С Е С С И Е Й
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

12 декабря, накануне де
вятой сессии Верховного 
Совета РСФСР, состоялись 
пленарные заседания По
стоянных комиссий высше
го органа государственной 
власти Российской Федера
ции. На них подведены ито
ги предварительного - рас
смотрения Государственного 
плана экономического и со
циального развития РСФСР 
и Государственного бюдже
та республики на 1979 год, 
а также рассмотрен ход вы
полнения Государственного 
плана экономического и со
циального развития РСФСР 
в 1978 году и отчет об ис
полнении Государственного 
бюджета республики , за 
1977 год.

Доклады подготовитель
ных комиссий, изучивших 

_ соответствующие разделы 
плана и бюджета, были за
слушаны комиссиями: по
промышленности; транспор
ту и  связи; строительству и 
промышленности строи
тельных материалов; сель
скому хозяйству; здравоох
ранению, социальному обес
печению и спорту; народ
ному образованию, науке и 
культуре; торговле, общест
венному питанию и бытово
му, обслуживанию населе
ния; жилищно-коммуналь
ному . хозяйству и благоуст
ройству; охране природы; 
по делам молодежи, вопро
сам труда и быта женщин, 
охраны материнства и дет
ства. В пленарных заседа
ниях приняло участие более 
четырехсот- депутатов.

В докладах и выступле
ниях отмечалось, что тру
дящиеся Российской Феде
рации добились в 1978 году 
дальнейших успехов в осу
ществлении решений XXV 
съезда КПСС, заданий де
сятой пятилетки. Новый 
план — на четвертый год 
пятилетки ж- еще одно важ
ное звено в реализации вы
работанной съездом про
граммы экономического и

социального развития, по
вышения благосостояния 
народа.

Подчеркивалось, что ре
шения ноябрьского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС, вы
ступление на нем товарища 
Л. И. Брежнева являются 
боевой программой созида
тельной деятельности пар
тии и народа.

Комиссии утвердили за
ключения по плану и бюд
жету и поручили председа
телю Планово-бюджетной 
комиссии депутату С. И. 
Чистоплясову выступить с 
содокладом на сессии Вер
ховного Совета РСФСР.

В этот же день комиссии 
по строительству и про
мышленности строительных 
материалов и жилищ
но-коммунальному хозяй
ству и благоустройству рас
смотрели ход выполнения 
своих рекомендаций Мини
стерством сельского строи
тельства РСФСР и Роскол- 
хозстройобъединением по 
строительству и благоуст
ройству перспективных 
сельских населенных пунк
тов в Нечерноземной зоне 
РСФСР. Комиссия по тор
говле, общественному пита
нию и бытовому обслужива
нию населения обсудила ра
боту местных Советов на
родных депутатов Пензен
ской области по дальнейше
му улучшению торгового об
служивания населения; Ко
миссия по транспорту и 
связи рассмотрела вопрос о 
работе местных Советов на
родных депутатов и авто
транспортных предприятий 
Омской области по улучше
нию перевозок пассажиров 
автомобильным транспор
том; Комиссия по охране 
природы — о ходе выпол
нения заданий десятой пя
тилетки по строительству 
водоохранных объектов
Министерством сельского
строительства РСФСР.

(ТАСС). •<
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С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  в ы п у с к 1
1 В. Р  а  д  ю  к : 

« О ч е н ь  з д о р о в о  
п о м о г а е т  с о р е в н о 
в а н и е »

а  К у л ь т у р а  и  к а 
ч е с т в о  р а б о т ы .  О б  
э т о м  р а з м ы ш л я е т  
С . Б а ж и л о в

п  П о ч е м у  в н е 
к о т о р ы х  х о з я й с т 
в а х  з а б ы л и  о б  э к о 
н о м и и  и  б е р е ж л и 
в о с т и

Э К О Н О М И К А  

И  С О Р Е В Н О В А Н И Е

■|Э Д н е в н и к

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О

П Я Т И Л Е Т К А
Э Ф Ф Е К ТИ В Н О С ТИ .
К А Ч Е С Т В А

Ч Е Р Е З  
П Р И З М У  О П Ы Т А

Коллектив нашей молоч
нотоварной фермы уже мно
го лет соревнуется с коллек
тивами Ломовицкой МТФ 
нашего колхоза и Вознесен
ской МТФ колхоза «Маяк».

С особым азартом разгоре
лось соперничество с живот
новодами из Ломовицка. Их 
коллективу присвоено зва
ние «Ферма коммунистиче
ского труда». В соревнова
нии много лет он занимал 
первое место в районе. Там 
работают знаменитые дояр
ки Елена Викторовна Авгу
стинович, Мария Иосифовна 
Барило, Тамара Михайлов
на Барило и другие. Завид
но было нашим животново
дам, хотелось догнать и пе
регнать соседей. Но на пер
вых порах вслух эту мысль 
не высказывали. Часто езди
ли в Ломовицк, гшисматри- 
вались к работе здешних 
животноводов, перенимали 
их опыт. Соседи тоже к нам 
приезжали, без утайки де
лились опытом, давали сове
ты, критиковали нас за не
достатки. Наведываемся и к 
Вознесенским животноводам: 
их опыт заимствуем и свой 
передаем. Ие раз приходи
лось краснеть нашим дояр
кам и скотникам от придир
чивых замечаний соперни
ков. На собственном опыте 
убедились: помогает сорев
нование, когда оно организо
вано не формально, ведется 
с задором, захватывает всех 
участников состязания.

Постепенно накапливали 
силы, создавали предпосыл
ки, чтобы обогнать ломовип- 
ких животноводов. Прежде 
всего начали улучшать ста
до, заменять малопродук
тивных и больных воров не
телями улучшенных ка
честв. Теперь в стаде есть 
коровы, которые дают в сут
ки по 25 литров молока.

В обновлении стада опять 
же мы цепочкой связаны с 
Ломовицким отделением. 
Оно специализируется на 
выращивании нетелей (фер
ма эта находится в поселке 
Майском). Мы всех телочек 
отдаем туда. Тамошние спе
циалисты и животноводы 
отбор ведут тщательный, не
телей выращивают хороших, 
с высокой молочной продук
тивностью. Тут тоже сказы
вается , благородная роль со
ревнования. По-настоящему 
болеющие за дело работники 
не могут поступать нечест
но, по принципу: на тебе, 
боже, что нам негоже. Честь 
не позволит подвести сопер
ника по соревнованию.

Так вот, стадо мы обнови
ли, оздоровили. И коллектив 
укрепили. Молодежь пошла 
работать на ферму, механи

заторы внесли особый наст
рой дисциплины, четкости. 
Одно звено доярок состоит 
из молодых. Это Людмила 
Колесникова, Тамара Злоби
на, Таисья Пальцева, Люд
мила Фомич, Анастасия 

. Гринкевич. Дружное звено, 
хорошо работает, И ветера
ны труда пример подают, 
опытом, навыками делятся.

В начале этого года на 
районном совещании работ
ников животноводства дояр
ки нашей фермы с трибуны 
заявили:

— Нынче мы обгоним до
ярок из Ломовицкой фермы. 
Спасибо вам за науку, но те
перь первое место будет на
ше.

Без преувеличения скажу: 
это прозвучало, как взрыв. 
Зал одобрительно аплодиро
вал. Ломовицкие животново
ды зашумели: дескать, еще 
посмотрим, цыплят по осени 
считают.

И вот наш коллектив 
сдержал слово, к лету мы 
вышли победителями. На то 
и соревнование: догоняй пе
редовиков и добивайся об
щего подъема. Обязательст
во третьего года пятилетки 
по надою у нас 3.100 кило
граммов на корову. За 11 ме
сяцев надоили по 3.286 кило
граммов. Обязательство мы 
перевыполнили. За прошлую 
зимовку (9 месяцев) надой 
от коровы составил 2.000 ки
лограммов. В нынешнюю зи
мовку (Тбже за 9 месяцев) 
думаем получить по 2.100 
килограммов. Значительно 
улучшилось качество про
дукции. В этом году прода
ли государству молока около 
70 процентов первым сор
том, остальное — вторым. 
Несортового нет совсем.

В заключение мне хочет
ся сказать, что в нашем рай
оне больше внимания уде
ляется развитию социали
стического соревнования. 
Стало традицией проводить 
совещания животноводов по 
итогам каждого квартала. 
На этих совещаниях сорев
нующиеся коллективы срав
нивают свои показатели, 
критикуют друг друга, сооб
ща вскрывают дополнитель
ные резервы, передовики де
лятся опытом работы. Поль
за от таких совещаний за
метная. Взаимные проверки 
между фермами проводятся 
3—4 раза в год. Их влияние 
тоже сильное. Тут наглядно 
виден и лучший опыт, и не
достатки тех, кто отстал.

В. РАДЮК, 
заведующий Туендатской 
МТФ колхоза «Первое 

мая».
Первомайский район.

М Е Р Н О С Т Ь  
С Л О  В  У

Успешно завершив осен
ний комплекс работ, кол
лектив совхоза имени 50-ле
тия СССР Томского района 
принимал высокие и ответ
ственные обязательства на 
зимний период: отремон
тировать зерновые комбай
ны к 7 ноября, а кормоза
готовительную технику — 
к концу года, до декабря 
подготовить семена первого 
и второго классов, вывести 
на поля 40 тысяч тонн орга
ники и на 10—15 процентов 
увеличить производство жи
вотноводческой продукции.

Коллектив верен своему 
слову. ВЬя техника отре
монтирована. Готовы семе
на — и только -высоких 
классов. На поля вывезено 
уже около 48 тысяч тонн 
органических удобрений. 
Успешно работают и жи
вотноводы: годовой план по 
производству и продаже 
мяса выполнен соответст-* 
венно на 112 и 140 процен
тов, надои молока по срав
нению с прошлым годом 
возросли на 25 процентов. 
За 11 месяцев от коровы по
лучено по 2.635 килограм
мов, что на 252 килограмма 
больше, чем за 1977 год.

Примеры добросовестного 
и высокопроизводительного 
труда в совхозе показыва
ют: на подготовке семян — 
старший агроном-семеновод 
В. А. Новокшонов, на ре
монте — механизаторы 
В. Ходоренко, В. Чепелев,
A. Салтыков, В. Федин, 
Г. Смоляков, на вывозке 
удобрений — М. Николаев,
B. Ивко, П. Кажиров, на 
фермах — доярки В. А. Ко
лесникова, Т. Н. Петрунина, 
Е. М. Усачева, Н. Вадимова.

Б. ИВАНОВ.

M E Л И О Р А Ц И Я - П Е Р Е Д Н И Й  К Р А Й
ПРОДОЛЖАЯ ПОДВИГ

Читая книгу Л. И. Брежнев? 
«Целина», убеждаешься, что она 
не только повествует об одной из 
героических страниц истории 
подъема сельского хозяйства, но 
заставляет каждого смотреть в 
будущее. Вот уже несколько лет 
идет массированное наступление 
на обскую пойму. Мы продолжаем 
подвиг целинников, возвращая к 
жизни заброшенные земли, повы
шая плодородие полей. Сейчас на 
Всесоюзной ударной стройке тру
дятся десятки комсомольско-моло
дежных коллективов, которые по
казывают образцы коммунистиче
ского отношения к труду, стара
ются максимально использовать 
все резервы производства.

Комсомольске - молодежная 
бригада, руководить которой дове
рено мне, взяла на вооружение 
хозрасчет. Работа по этому про
грессивному методу способствует

повышению личной ответственно
сти каждого, а в конечном итоге 
приводит к сокращению сроков 
строительства. План третьего года 
пятилетки мы выполнили еще в 
августе. С оценкой «хорошо» госу
дарственной комиссией принят 
объект «Маркелово» площадью 
232 гектара. Подготовлено еще 316 
гектаров.

Впереди у нас дел очень много. 
И все они связаны с выполнением 
тех задач, которые определены 
июльским (1978 г.) Пленумом ЦК 
КПСС.

В, ШАХРАИ, 
бригадир комсомольско-моло
дежной бригады ПМК-5, лау
реат премии Ленинского ком

сомола.

С ОЦЕНКОЙ « ХОРОШО»
По-ударному трудится коллек

тив Кривошеинской ПМК-10. План 
ввода объектов мехколонной вы
полнен. Хозяйства Кривошеинско-

го района получили 700 гектаров 
осушенных земель. Среди них 
объекты «Шегаро-Иксинское боло
то», «Узум-Куль» и торфоместо
рождение площадью 16 гектаров. 
Все объекты сданы с оценкой 
«хорошо».

Кроме того, сданы в эксплуата
цию два 16-квартирных дома — 32 
семьи мелиораторов справили но
воселье. Заложен еще один такой
дом.

Сейчас мелиораторы перебази
руются на новые объекты. Меха
низированная бригада А. И. Ку
стова, например, работает на Ось
киной речке, для совхоза «Воло- 
динский» будет произведено ко
ренное улучшение лугов на 350 
гектарах. А  бригада А. Л. Филип
пова с Молчановского участка 
переехала на объект «Могочин- 
скоё», где для совхоза «Тунгусов- 
ский» будет осуп)ена тысяча гек
таров новых земель.

В. АКСИНЕНКО, 
начальник Кривошеинской 

ПМК-10.

ОНИ ЗАДАЮТ ТОН
Коллектив Усть-Бакчарского 

участка сдал государственной ко
миссии первую очередь объекта 
«Веселовские гари» и 22 гектара 
торфоместорождений. ударно ра
ботала на гарях бригада И. П. Ус
тинова. Тон в соревновании зада
ют ветераны — опытные механи
заторы М. И. Демин и Д К. Доро
нин.

На разработке торфоместорож- 
деяня хорошо трудились и меха
низаторы из бригады В. П. Копи- 
носа. Это И. П. Черненко, А. Г. 
Тарасенко, Н. В. Абрамов и М. ,М. 
Вудз. Все они перевыполняют 
сменные нормы выработки.

Среди экскаваторщиков лучши
ми признаны Н. И. Чернов, А. С. 
Ветчанин и А. А. Пауль.

В. ВАГАЙЦЕВА, 
диспетчер Усть-Бакчарского 

СУ-13.
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МЕХАНИЗАТОРЫ СОВХОЗА «НОВИКОВСКИЙ» 
АСИНОВСКОГО РАЙОНА ЗАНЯТЫ ЗИМНИМ КОМ
ПЛЕКСОМ РАБОТ. ПОЛНЫМ ХОДОМ ИДЕТ ВЫВОЗ
КА ОРГАНИЧЕСКИХ УДОБРЕНИЙ Н А ’ПОЛЯ. ИХ ДОЛ
ЖНО БЫТЬ ВЫВЕЗЕНО И ВНЕСЕНО 26 ТЫСЯЧ ТОНН. 
В СОВХОЗЕ СОЗДАН ОТРЯД ПЛОДОРОДИЯ, КОТО
РЫЙ ВОЗГЛАВИЛ АГРОНОМ-АГРОХИМИК СОВХОЗА 
В. И. ОВЧИННИКОВ. МЕХАНИЗАТОРЫ П. И. ЗАЛЕЦ- 
КИЙ И Ю. В. НЕБЕРО ПРИ ЗАДАНИИ 25 ТОНН ВЫ
ВОЗЯТ ЕЖЕДНЕВНО ПО 35 ТОНН УДОБРЕНИЙ.

НАПРЯЖЕННАЯ ПОРА И У  РЕМОНТНИКОВ. ЛИ
НЕЙКУ ГОТОВНОСТИ ВСЕ ВРЕМЯ ПОПОЛНЯЮТ 
КОМБАЙНЫ И ПОЧВООБРАБАТЫВАЮЩАЯ ТЕХНИ-

ЛУЧШИЕ МЕХАНИЗАТОРЫ СОВХОЗА В. РОМАШ
КИН, Ю. МИШКИН, НАПРИМЕР, ЗАНЯТЫ СЕЙЧАС В 
ЖИВОТНОВОДСТВЕ НА ПОДВОЗКЕ КОРМОВ.

НА СНИМКАХ: ИДЕТ ВЫВОЗКА УДОБРЕНИЙ НА 
ПОЛЯ; (СЛЕВА НАПРАВО): МЕХАНИЗАТОРЫ Р. РО
МАШКИН, Е. Г. КЛЮЧНИКОВ, Ю. МИШКИН.

. , Фото В. Казанцева.
Асиновскттй район.

Р А Б О Ч Е Е

М Н Е Н И Е Все начинается с культуры
Как-то разговорился я с 

одним из лучших водителей 
нашего совхоза Василием 
Харитоновичем Яськовым, 
спросил, как он умудряется 
регулярно в рейсе находить
ся и автомобиль в исправно
сти содержать. «Дело, — го
ворит он, — немудрящее. 
Техобслуживание своему ав
томобилю провожу каждый 
день — до работы немного, 
после работы немного, вот и 
выходит, что все, что нужно, 
подтянуто, отрегулировано, 
когда нужно, заменено мас
ло, промыты фильтры. Как 
правило-то говорит: если все 
откладывать на завтра, то 
недалеко и до аварии».

Этот разговор я вспомнил 
вот к чему. Часто, когда под
водятся итоги социалистиче
ского соревнования, средтГ 
рабочих можно услышать 
сетования: у него, то есть

передовика, техника на ма
зи, не ломается она, вот и 
растет выработка вместе с 
заработком. А  тут на полу- 
списанном автомобиле или 
тракторе, попробуй, догони. , 
Прислушался я к таким раз
говорам, прикинул: ан нет, 
не получается так-то. Выхо
дит чаще по-другому: что ни 
передовик, то за техникой 
своей, как за малым дитем, 
ухаживает. Взять хотя бы 
того же Яськова: его авто
мобиль списывать и по вре
мени нужно, и по пробегу, 
а он еще послужит. Значит, 
достижение передовика, ко
торое мы на доске показате- 
лей-то видим, начинается с 
обыкновенной рабочей куль
туры.

В нашем совхозе много 
хороших шоферов. Напри
мер, водитель молоковоза 
М. П. Кузнецов в нынешнем

году не простоял из-за поло
мок ни дня. Потому что так 
же, как и Яськов, тщатель
но досматривает за своим 
автомобилем.

Кругом только и разгово
ров: «железный ряд», нет 
запчастей, не хватает води
телей. У  нас тоже нет запча
стей и недостает водителей. 
Но железного ряда все-таки 
нет. Это, наверное, благодаря 
таким шоферам, как Кузне
цов, которые не ленятся 
каждый день заглядывать в 
автомобиль. Но дело не толь
ко в них самих. Ведь так 
или иначе автомашинам ну
жны квалифицированные 
технические уходы и ремон
ты. И положиться только на 
водителей, которых в хозяй
стве не хватает, нельзя. Про
читал я как-то в «Красном 
знамени» статью «Уртам- 
ское соло», в которой приво
дится письмо шофера Н. А.

Олифиренко из совхоза «Бе- 
лостокский» Кривошеинско- 
го района, призывающего 
вернуться к старому и от
дать ремонтное дело на по
печение самих водителей 
при условии хорошо постав
ленного снабжения запасны
ми частями. И подумал: а
правильно ли так ставить 
вопрос? Наверное, не ремонт, 
а догляд со стороны шофе
ров нужен автопарку. Но и 
этот догляд тоже должен, 
как и ремонт, быть центра
лизованным и хорошо орга
низованным. Почему из 74 
совхозных автомашин ни 
одна не стоит в «железном 
ряду»? И пять из них, что 
подлежат списанию и по 
времени, и по выработке, не 
разукомплектованы, как в 
некоторых других хозяйст
вах? Дело в том, что в на
шем совхозе не пустили тех
обслуживания на самотек,

не передоверились только 
водителям, а организовали 
централизованный уход за 
автопарком.

В совхозном гараже для 
пункта технического обслу
живания автомобилей выде
лен отдельный бокс. В него 
по мере необходимости ста
вятся на техуход автомаши
ны. Это делается по графи
ку. И хотя в пункте нет по- 
ка полностью соответствую- 
щего оборудования, еще 
трудно говорить о его пря
мой отдаче, но порядок при
шел в автопарк, способству
ет уже теперь его высокой 
готовности: достаточно ска
зать, что при' большой не
хватке шоферов на линии 
ежедневно находятся свыше 
сорока автомобилей.

С. БАЖИЛОВ, 
рабочий совхоза «Корни
ловский» Томского рай

она.
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Щедрость при убытках
Сейчас, когда заканчива- нет. Причина, как правило, хозяйстве, как колхоз «Ги- затруднения некотопыр ™  

ется год, самое время про- одна и та же — бесконтроль- гант» Шегарского г,г,йл,™ „„л™ — «. некоторые хо-

В борьбе с бесхозяйствен
ностью, злоупотреблениями, 
незаконным расходованием 
денежных средств и матери
альных ценностей главную 
роль призван играть внутри
ведомственный контроль. К 
сожалению, в ряде районных 
управлений сельского хо-

анализировать, как расходу- ность, плохой учет,
ются в хозяйствах денеж- ность руководителей. Это от- 
ные средства и материаль- носится, между прочим, не 
ные ценности, что неотъем- только к хозяйствам отда- 
лемо от борьбы за экономию ленных районов, но и Том- 
и бережливость. В книге ского '— совхозам «Родина», 
Л. И. Брежнева «Целина» «Красное знамя», «Тахтамы- 
отмечено,. что одна из клю- шевский» и другим. Или 
чевых задач — это береж- взять совхоз «Чаинский» — 
ное, рациональное использо- там недосчитались матери-

штроль- гант» шегарского района, зяйства можно екяоятч. ™ __„„  . „
беспеч- Стыдно было его председа- рят л е н ь ™ з я й с т в а  и специализирован- 

телю В И Лешене Ппяпггя Р деньгами. Заведомо за- ных объединении ревизион-
нижают стоимость продук- нал работа поставлена пло-
ции и поросят, которых реа
лизуют кому попало. Такая 

- «доброта» оборачивается 
дополнительными убытка
ми.

Приведу еще примеры. Из-

хо. В Первомайском районе 
ревизор используется не по 
назначению, а в Парабель- 
ском уже 6 лет ревизора нет 
вообще.

Расточители и люди бес-

он сразу, как только об этом 
сообщила ему ревизионная 
комиссия, принял необходи
мые меры.

Это стало почти массовой 
болезнью: фонды матери-

___ ______  ____ яльного поощрения расходу- вестно, что за наличный рас- печные, конечно, получают
вание всего, чем мы распо- альных ценностей на 19.590 ются на Цели, не предусмот- чех хозяйство может купить по заслугам. Так, на 26
лагаем, что произведено в рублей! С кого взыскивать? Ренные действующими поло- вещь стоимостью не выше должностных работников
стране. Расточительство не- Руководители менялись, спе- жениями- Организуются раз- до рублей. Однако в совхозе наложены дисциплинарные
допустимо, и чем больше циалист* менялись... ные вечеРа и встречи, тор- «Молодежный» Томского взыскания, шестеро осво-

Когда идет заготовка кор- жественные обеды, вручают- района таким образом из- бождены от работы. На 15
мов, то некоторые руково- ся Дорогие подарки. В совхо- расходовали 3 тысячи руб- человек произведены денеж-
дители любят пощеголять 36 <cJS-PacHoe знамя» Томско- лей. а  совхоз «Приобский» ные начеты, на 7 работников
высокими цифрами: вот, г°  ра1?.она на это ушло 8.419 Кривошеинского района ку- дела переданы в следствен-
мол, сколько заготовили! А РУ°леи> в «Ьундюрском» 1а- ПЮ1 через частное лицо ка- ные органы,
что происходит потом? Толь- инского о.525, «Павлов- тер за g тысяч рублей... Но карательные меры —

для предотвращения злоупо- ко в этом году необоснован- ск°м \Каргасокского — 2.315 _ • зто крайность. Видимо, пар-
треблений. Однако они еще но списано кормов на 93.850 РУ°леи и т- Д- Будь эти хо- Из г°Да в Г°Д терпят убыт- тийным организациям хо- 
встречаются. Правда, редко рублей. Особенно «отличи- вяиства прибыльными, никто ки> многие хозяйства выкла- зяйств, советским органам

лись» в этом отношении сов- их за <<голУбые огоньки», дывают за содержание сверх- надо строже следить за тем
хоз «Тахтамышевский» возм°жно, и не упрекал. Но —  ................. ............
(21.345 рублей) и колхоз «Ма- веДь они убыточны.

Непозволительную щед
рость позволяют себе и ру
ководители совхозов «Карга- 
сокский» и имени Ильича но в совхозе 
Каргасокского, колхозов

размах экономики, тем бо
лезненнее сказывается нехо
зяйский подход.

Работники контрольно-ре
визионных служб в послед
нее время многое сделали

кто прямо присваивает госу
дарственные деньги, хотя и 
это бывает. Например, кас
сир областной агрохимлабо
ратории Л. А. Кизилова 
«просто взяла» из кассы 600 
рублей, объясняя тем, что 
собралась на курорт

як» Первомайского района 
(40.000). Хуже того, на ог
ромные суммы списывают
ся и продукты. Причем это 
иногда происходит так: что-

Чаще всего случаи такого бы в хозяйстве поменьше — имени Калинина
рода: то «не хватает» про
дуктов питания на складах, 
то скота ка фермах, то сель
скохозяйственной техники 
на машинных дворах. По до- 
кументам-то все это есть и 
должно быть, а фактически

и имени
на бумаге — числилось паде- К. Маркса Зырянского, «Ис- 
жа, негодйый скот забивают, кра» Первомайского райо- 
вроде бы сдают его на склад, нов. Незаконные выплаты 
а потом, естественно, списы- здесь измеряются тысячами, 
вают. К сожалению, подоб- а то и десятками тысяч руб- 
ные факты были обнаруже- лей.

штатных единиц круглень- чтобы ревизии проводились 
ие суммы, а другие допус- не формально, чтобы к ним 

кают приписки и переплаты, привлекались специалисты 
Так, наемным строительным и общественные активисты, 
бригадам излишне выплаче- чт°бы контроль за финансо- 

«Дубровский» деятельностью осу-
т«„ „ „ ществлялся неукоснительно.
Кожевниковского района 40 только тогда мы поставим 
тысяч рублей. заслон разбазариванию 

Есть и другие факты бес- сУДаРственных средств,
хозяйственности: продажа В НАЗАРОВ,
маловесного скота, перепла- начальник контрольно

ревизионного отдела об-
ты за услуги предприятиям ластного управления

ны даже в таком передовом Несмотря на финансовые облсельхозтехники и т. п. сельского хозяйства.

П о  следам наших выступлений

«Кто в ответе за качество?»
П о д  т аким  з а го л о в к о м  в н а ш е й  газет е 24 н о я б р я  б ы л  

о п у б л и к о в а н  м ат ериал  р е й д а  «К р а с н о г о  з н а м е н и » ,  р а д и о ,  
н а р о д н о го  к о н т р о л я  и  «К о м с о м о л ь с к о г о  п р о ж е к т о р а » п о  
п р е д п р и я т и я м  о б л а ст н о го  у п р а в л е н и я  х л е б о п р о д у к т о в .

К а к  с о о б щ и л  р е д а к ц и и  зам ест ит ель н а ч а л ь н и к а  у п р а в 
л е н и я  В . С . Г е в л и ч ,  этот м ат ери ал  б ы л  о б с у ж д е н  н а  с о 
б р а н и я х  в  р а б о ч и х  к о л л е к т и в а х  и  н а  совет е д и р е к т о р о в . 
В  о б с у ж д е н и и  п р и н я л и  уча ст и е гл а в н ы е  и н ж е н е р ы  п р е д -  
п р и я т и и , н а ч а л ь н и к и  к о м б и к о р м о в ы х  ц е х о в  и  п р о и з в о д 
ст в е н н ы х  л а б о р а т о р и й , р у к о в о д я щ и е  р а б о т н и к и  у п р а в л е 
н и я  и  г о с и н с п е к ц и и  п о  за к у п к а м  и  к а чест ву  с е л ь х о з 
п р од у к т ов .

К р и т и к а  о р га н и з а ц и и  к о н т р о л я  з а  к а ч ест во м  с ы р ь я  и  
го т о во й  п р о д у к ц и и  п р и з н а н а  п р а в и л ь н о й .

В м ест е с  тем от м еч ен о , что п р е д п р и я т и я  исп ы т ы ва ю т  
б о л ь ш и е  за т р у д н е н и я  и з - з а  н е р а в н о м е р н о й  п о ст а в к и  с ы 
р ь я  и  н е р е г у л я р н о й  в ы б о р к и  к о м б и к о р м о в  пот ребит еля
м и , что к р а й н е  н а п р я ж е н н ы е  п л а н ы  н е  дают  в о з м о ж н о 
сти о б е сп е ч и т ь  н а д л е ж а щ е е  со ст о я н и е  т е х н о л о ги ч е с к о го  
о б о р у д о в а н и я , а тем б о л е е  е г о  р е к о н с т р у к ц и ю .

О т м ечен о  т акж е, что п р е д п р и я т и я  м я с н о й  и  м о л о ч н о й  
п р о м ы ш л е н н о с т и  обл а ст и  н е  и с п о л ь зу ю т  и м е ю щ и е с я  р е 
з е р в ы  у в е л и ч е н и я  п р о и з в о д с т в а  б е л к о в о г о  с ы р ь я , Н е о б х о 
д и м о г о  д л я  и з го т о в л е н и я  к о м б и к о р м о в , за  счет п е р е р а 
бот ки  о т х о д о в  с в о е г о  п р о и зв о д с т в а . Н а п р и м е р , н а  1 д е 
к а б р я  эт ого г о д а  о н и  н е д о п о ст а в и л и  о к о л о  50 п р оц е н т ов  
м я с о -к о ст н о й  м у к и .

П р и  о б с у ж д е н и и  м ат ери ал ов  р е й д а  б ы л о  со ср е д о т о ч е н о  
в н и м а н и е  н а  б ы ст р е й ш е м  у ст р а н е н и и  недост ат ков в о р 
г а н и з а ц и и  п р о и з в о д с т в а  и  к о н т р о л я  за  к а ч е ст во м  п р о 
д у к ц и и . Н а м е ч е н ы  к о н к р е т н ы е  м е р о п р и я т и я . С р е д и  н и х  
' 1 осущ ест ви т ь с п е ц и а л и з а ц и ю  к о м б и к о р м о в ы х  ц е х о в  н а  
п р о и зв о д с т в е  о т д е л ь н ы х  в и д о в  к о м б и к о р м о в  с  учет ом  
в в о д а  в э к сп л у а т а ц и ю  б р о й л е р н о й  п т и ц е ф а б р и к и  и  с в и 
н о к о м п л е к с а  « Т о м с к и й » ,  у к р е п и т ь  м а т ер и а л ь н о -т е хн и 
ч е с к у ю  б а зу  п р е д п р и я т и й , ввест и  в  и х  штаты д о л ж н о ст и  
т о к си к о л о га  и  б а к т е р и о л о га , оснаст ит ь п р о и з в о д с т в е н н ы е  
л а б о р а т о р и и  н е о б х о д и м ы м и  п р и б о р а м и , о б о р у д о в а н и е м  и  
реа к т и ва м и .

Р е ш е н о  т акж е в н е д р и т ь  н а  п р е д п р и я т и я х  си ст ем у п р е 
м и р о в а н и я  с  учет ом  к а чест ва  и  создат ь к о м и с с и и  п о  у п 
р а в л е н и ю  к а ч е ст во м  п р о д у к ц и и ,  е ж е м е с я ч н о  п р о во д и т ь  
« д н и  к а ч ест ва ».

П е р е д о в о й  о п ы т  —  
в с е м

О С Н О В А
У С П Е Х А
Совхоз «Коломинский» — од

но из самых крупных хозяйств 
Чаинского района — в теку
щем году уверенно добивается 
положительных результатов в 
развитии животноводства.

Сегодня мне хочется расска
зать об одной доярке — ма
стере производства Розие Зн- 
ятдиновне Ханкирмановой.

Пятнадцатилетней дев
чонкой пришла Розия на 
ферму. С той поры минуло 
20 лет. И сейчас она мастер 
машинного доения первого 
класса, одна из лучших 
доярок Коломиногривского 
комплекса. Вот уже в тече
ние десяти лет получает от 
коровы по 3.000 килограм
мов молока и более. Боль
шие изменения произошли 
за эти годы на ферме. Все 
основные процессы механи
зированы.

Содержание животных 
раздельно-цеховое. Наведен 
строгий порядок в расходо
вании кормов. (Коровы по
лучают в сутки по 7 кормо
вых единиц). Перебоев в 
кормлении не бывает, оно 
производится дифференци
рованно, то есть в зависи
мости о.т продуктивности и 
физиологического состояния 
животных.

В. 1977 году Ханкирманова 
надоила от коровы по 3.499 
килограммов молока. Нын
че ей доверен самый ответ
ственный участок работы- 
раздой нетелей. И сейчас 
дела у нее идут успешно. 
Секрет успеха прежде’ 
всего в богатом опыте, от
ветственности за поручен
ное дело. А  раздой коров __
работа непростая. Розия 
Зиятдиновна изучила ее в 
совершенстве. Это подтвер
ждается надоями. В сред
нем по группе продуктив
ность составляет 14 кило
граммов.

Ханкирманова старается 
приучить коров к быстрой 
отдаче молока (4—5 минут). 
Доение (оно трехразовое) 
начинает с одних и тех же 
коров в одно и то же время. 
Работает с тремя-четырьмя 
аппаратами. Строго следит 
за своевременным покрыти
ем и запуском коров. В этом 
ей помогает техник-осеме
натор А. А. Долгорукова. (В 
прошлом году выход телят 
от 100 коров по ферме со
ставил 97 голов, нынче за 
11 месяцев — 83).

Розия Зиятдиновна — ак
тивная общественница, член 
парткбма совхоза, депутат 
районного , Сонета.

Т. ЦЫНГАЛОВА, 
главный зоотехник Ча- 
инского райсельхозуп- 

• равленчя.
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Д Е Л Е Г А Т Ы  О  В Л А С Т Н О Й  П А Р Т И Й Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

Н А  С Л У Ж Б Е  У  Н Е Б А
Академгородок под Том

ском успел пережить свой 
колыбельный возраст. Пер
вым здесь появился Инсти
тут оптики атмосферы. Воз
главляет его Владимир Ев
сеевич Зуев — член-коррес
пондент Академии наук 
СССР, доктор физико-мате
матических наук, депутат 
Верховного Совета СССР. 
Его имя хорошо знают не 
только в Советском Союзе, 
но и за рубежом.

 ̂ Проснувшаяся когда-то 
страсть к изучению лазеров 
стала в жизни ученого ос
новной вехой: она вывела
на непроторенную дорогу 
поисков и открытий. В юно
сти Владимир Зуев возглав
лял бригаду старателей в 
тресте «Байкалзолото». Ду
мал ли он тодда, что основ
ная золотоносная жила бу
дет открыта значительно 
позже — после изнуритель
ной старательской работы, 
после войны с Японией — 
он принимал участие в бо
ях, — после окончания Том
ского университета. Этой зо
лотой жилой явилась наука, 
тяга к исследованию без
граничных возможностей ла
зерного излучения. Оптиче
ская революция не кончи
лась с изобретением микро
скопов, телескопов, с откры
тием спектроскопии и спек
трального анализа, она про
сто приобрела качественно 
новый характер, расширила 
горизонты поисков.

Трудное детство, кочевая 
жизнь старателя, таежный 

/, «комфорт», тяжелая работа 
по промывке породы зака

лили характер, подготовили 
к испытаниям — их много 
выпадало на жизненном пу
ти. Ученому достаточно при
шлось перелопатить пустой 
породы и в людях, и в нау
ке.

На его лице запечатлена 
глубокая сосредоточенность, 
такой взгляд в себя прихо
дит к людям, отягощенным 
большими заботами. Взгляд 
изучающий, испытывающий. 
Что ж, за жизнь были 
встречи с разными людьми. 
Попадались хулители, лице
меры, скептики, но больше 
было людей верных, надеж
ных: сподвижников, энтузи
астов, прокладывающих 
тропки в науке.

Академик М. А. Лавренть
ев однажды выразился, что 
он подбирает в науку людей 
путем штучного отбора. По
нравилось Зуеву выражение, 
понравился и сам метод по
иска помощников. Основы
ваясь на опыте более стар
шего ученого, Владимир Ев
сеевич за годы преподава
тельской деятельности в 
университете так же отби
рал поштучно самых спо
собных из выпускников и не 
ошибся:, многие по достоин
ству занимают сейчас в ин
ституте руководящие долж
ности, являются ведущими 
специалистами. Многие за
щитили кандидатские дис
сертации, кое-кто готовит 
докторские.

Для таких людей, как 
В. Е. Зуев, в сутках непро
стительно мало часов — и 
сорока не хватит для дел 
больших и дел маленьких:

всякие набираются на посту 
директора головного инсти
тута научного центра. Труд
но перечислить советы, ко
миссии, куда входит дирек
тор. Совещания... заседания- 
дела депутатские. Надо при
нимать гостей из других го
родов, участвовать в заседа
нии координационного сове
та, готовиться к загранич
ной поездке.

Мы три дня созванивались 
по телефону, прежде чем 
найти «окно» в столь уплот
ненной рабочей программе 
директора и побеседовать. 
И снова не хватило ему 
времени рассказать' о себе. 
«...Не забудьте отразить ак
тивную деятельность парт
кома, профсоюза и комсомо
ла... Институт и наше СКВ 
научного приборостроения 
«Оптика» — единый орга
низм, вместе мы решаем 
комплексные задачи». И все 
о коллективе, о людях.

В институте около пяти
десяти кандидатов наук, че
тыре доктора, директор, за
ведующий лабораторией 
теоретической • спектроско
пии Юрий Семенович Ма- 
кушкин, ведущий теоретик 
Станислав Дмитриевич Тво- 
рогов и заместитель диреж- 

' тора по науке Михаил Все
володович Кабанов — ему 
принадлежит большая роль 
в развитии фундаменталь
ных исследований по рас
пространению лазерного из
лучения в рассеивающих 
средах: это положило нача
ло работам по зондированию 
атмосферы.

Под руководством В. Е. Зу-

Мир электроники на ка
федре информационно-из
мерительной техники поли
технического института на
половину создан руками ла

боранта кафедры Василия 
Карбышева. Студент ве
чернего факультета автома
тики и вычислительной 
техники вложил много тру

да и выдумки для создания 
нового лабораторного обору
дования. Б. Карбышев — 
комсорг кафедры.

Фото Е. Лисицына.

ОПОРА НА ОБЩЕСТВЕННОСТЬ
В конце декабря исполнит

ся год со дня опубликования 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дальнейшем совершенство
вании обучения, воспитании 
учащихся общеобразователь
ных школ и подготовки их 
к труду». В этом документе 
подчеркнуто, что выпускни
ки средней школы за пе
риод учебы должны полу
чить глубокие знания основ 
наук и трудовые навыки 
для работы в народном хо
зяйстве, вплотную подойти 
к овладению определенной 
профессией.

Сейчас можно подвести 
некоторые итоги деятельно
сти местных Советов, орга
нов народного образования, 
школы и ее шефов по пре
творению в жизнь поста
новления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР. Пре
жде всего необходимо отме
тить, что благодаря постоян
ной заботе и вниманию пар
тийных и советских органов 
улучшилось материально- 
техническое оснащение уч
реждений народного образо
вания. За 2 года 10 месяцев 
десятой пятилетки на капи
тальное строительство школ, 
интернатов, детских до
школьных учреждений из
расходовано 36,6 миллиона 
рублей. Построено 29 школь
ных зданий на 10.784 учени
ческих места, 15 интернатов 
на 1.290 мест. 44 детских до
школьных учреждения на 
4.800 мест. Ежегодные рас
ходы на капитальный ре
монт учреждений народного 
образования превышают 
2 миллиона рублей. Около 
1,5 миллиона рублей тратит
ся на приобретение учебно
наглядных пособий, техни
ческих средств обучения.

Вместе с тем материально- 
техническая база учрежде
ний народного образования 
требует дальнейшего укреп
ления. Ряд школьных зда
ний не отвечает современ
ным требованиям, разме
щается в приспособленных 
помещениях. Медленно ра
стет сеть детских дошколь
ных учреждений -— процент 
обеспеченности ими детей 
составляет всего 64,9, а в 
Томске — немногим более 
50. А  осваиваются выделен-

ПРОБАЕМ Ы  

СРЕДНЕЙ 
Ш К О Л  Ы

ные капиталовложения в 
ряде случаев неудовлетвори
тельно, особенно промыш
ленными и строительными 
организациями. Трест
Томскгазстрой затянул
строительство школ в 
г. Стрежевом и рабочем по
селке Каргасок. Территори
альное управление строи
тельства сорвало сдачу в 
срок школы на 784 места в 
г. Асине. Объединение Меж- 
колхозстрой задерживает 
строительство спального 
корпуса при Бакчарокой 
школе-интернате.

Б то же время есть приме
ры хорошей работы. Выпол
нил свои обязательства по 
возведению школ в 1978 го
ду трест Томсксельстрой. Он 
сдал в эксплуатацию в 
сельской местности 4 шко
лы более чем на 1.000 учени
ческих мест. Трест Томск- 
жилстрой ввел к началу 
учебного года школу на 
1.176 мест в микрорайоне 
Каштак г. Томска. Хорошо 
возводятся объекты народ
ного образования в Чаин- 
ском, Зырянском, Бакчар- 
ском и других районах.

В области проводится 
большая работа по трудово
му обучению, воспитанию и 
профессиональной ориента
ции школьников. Начиная с 
прошлого года все учащие
ся 9—10-х классов сельских 
школ овладевают механиза
торскими, животноводчески
ми и другими сельскохозяй
ственными специальностями.. 
В 1978 году подготовлено 
1.303 тракториста-механиза- 
тора III класса, 660 шофе
ров, 296 мастеров машинно
го доения. Из 3,5 тысячи 
выпускников сельоких сред
них школ более 30 процен
тов остались работать в сов
хозах и колхозах, поступили 
в с-Дьекохозяйственные 
учебные заведения.

Широкое развитие полу
чили ученические производ
ственные бригадьь

Трудовую подготовку по 
15 специальностям городские 
учащиеся получают в учеб
но-производственных ком
бинатах. В настоящее время 
в области их пять: три в
Томске, по одному — в Кол- 
пашеве и Асине. Создаются 
и оборудуются учебно-мето
дические кабинеты профори
ентации.

Стало традицией проведе
ние школьных, районных и 
областных конкурсов юных 
мастеров сельского хозяйст
ва, ежегодных слетов выпу
скников, остающихся рабо
тать на селе.

Однако в деятельности ор
ганов народного образова
ния, школ и других учебно- 
воспитательных учрежде
ний есть ряд существенных 
недостатков и нерешенных 
проблем. Еще велик отсев 
учащихся, особенно из ве
черних и заочных школ ра
ботающей молодежи (12 про
центов,. а в таких районах, 
как Бакчарский, Парабель- 
ский, Молчановокий, Криво- 
шеинский, — свыше 30 про
центов). Не везде . высока 
эффективность урока, до
стигнуто единстзо обучения 
и воспитания, учителя еще 
слабо вооружают учащихся 
навыками и умением са
мостоятельной учебной ра
боты. В результате многие 
школьники получают фор
мальные знания, не усваи
вают существа важнейших 
понятий и законов развития 
природы и общества. В не
которых школах слабо ра
ботают органы ученического 
самоуправления, не полно
стью используются воспита
тельные возможности комсо
мольских и пионерских ор
ганизаций.

Органам народного обра
зования, местным Советам 
народных депутатов, руково
дителям трудовых и шеф
ствующих предприятий, кол
хозов и совхозов необходи
мо мобилизовать все свои 
силы на дальнейшее совер
шенствование обучения вос
питания учащихся общеоб
разовательных школ и под- 

. готовки их к труду.
М. ШИПУЛИН,

заведующий областным
отделом народного обра

зования.

ева в Томске был создан 
первый лазерный спектро
метр. Он помог исследовать 
спектр поглощения земной 
атмосферы, приоткрыл еще, 
одну страницу в познании 
небесных тайн.

Ядро ученых в институте 
крепкое, с такими людьми 
можно делать погоду в нау
ке. В книге «Лазер покоря
ет небо» ее автор В. Е. Зу
ев, рассказывая об удиви
тельных возможностях лазе
ров, пишет: «...Лазерная тех
ника открывает совершенно 
новые возможности в реше
нии такой общечеловеческой 
проблемы, как проблема 
краткосрочных и долгосроч
ных прогнозов погоды. Ее 
успешное решение имеет 
огромное народнохозяйствен
ное значение. Подсчитано, 
например, что увеличение 
достоверности прогнозов 
всего на один процент спо
собно дать нашей стране до 
миллиарда рублей годового 
экономического эффекта...».

Вот оно, золото настояще
го и будущего, его поиски 
небезуспешно ведутся в ин
ституте оптики атмосферы, 
на его полигонах, где ла^. 
зерные установки чуткими 
лучами прощупывают небес
ную толщу, дают ученым 
различную информацию о 
дротекаемых там сложных 
процеосах. Многие и многие 
области науки и техники не 
обходятся в настоящее вре
мя без своих верных помощ
ников — лазеров.

Нашей академической на
уке предопределено судьбой 
прогнозировать погоду во

всех направлениях научно
го поиска, планомерно раз
вивать исследовательскую 
деятельность, быстрее ста
вить открытия на службу 
народа.

В институте центральное 
главенствующее место при
надлежит отделу лазерного 
зондирования атмосферы. 
Возглавляет его директор. 
По объему исследователь
ских работ, по важности ре
шаемых проблем отдел 
можно считать самым дей
ственным и жизненно важ
ным звеном в институте. Не 
случайно руководит им че
ловек, чья добрая репута
ция ученого утвердилась 
сразу после окончания ТГУ. 
Как один из лучших студен
тов, он поступил в аспиран
туру, досрочно с большим 
успехом защитил кандидат
скую диссертацию, был до
центом кафедры экспери
ментальной физики универ
ситета, старшим научным 
сотрудником Сибирского 
физико-технического инсти
тута, позже — заместителем 
директора этого института— 
на его плечах была органи
зация и постановка всей 
научной работы.

Много сил и энергии уче
ный отдал, работая заведую
щим лабораторией инфра
красных излучений. Там 
пришлось пережить и вре
мя неудач, и время побед, 
близко узнать товарищей. 
Многие впоследствии стали 
надежными помощниками в 
пору становления и форми
рования ИОА, в налажива
нии исследовательских ра

бот в лабораториях; в строи
тельстве производственной 
базы, в решении других не
маловажных вопросов ■—
без них нельзя обойтись на 
трудной организационной 
стадии.

В 1964 году В. Е. Зуев за
щищает докторскую диссер
тацию, через шесть лет ста
новится членомнкорреепон- 
дентом Академии наук 
СССР. Он член президиума 
СО АН СССР, решает важ
ные вопросы по развитию 
академической науки в Том
ске. Автор шести моногра
фий, более ста семидесяти 
публикаций в научных жур
налах, Владимир Евсеевич 
приобрел международное 
признание: он почетный
член Американского опти
ческого общества и ряда 
научных организаций дру
гих стран.

В середине апреля прош
лого года секретариат Том
ского обкома КПСС принял 
решение, на основе которого 
в Институте оптики атмос
феры была разработана 
«Комплексная программа 
работ научно-исследователь
ских организаций и про
мышленных предприятий 
г. Томска в области автома
тизации технологических 
процессов и научных иссле
дований на предприятиях и 
к научных учреждениях». 
Возглавить работу по этой 
обширной программе было 
поручено ведущему учено
му, члену Томского обкома 
КПСС В. Е. Зуеву.

Выступая на партийных 
собраниях, конференциях, 
Зуев концентрирует внима
ние собравшихся на едине
ние науки и производства, 
ускоренном развитии произ
водительных сил обла
сти, страны. Ведь он руко
водит научно-координаци
онным советом при обкоме 
КПСС, добивается решения 
многих вопросов, связанных 
с повышением эффективно

сти научных исследований 
в свете решений XXV  съез
да КПСС, делегатом которо
го он был. Ученый считает, 
что повышение качества и 
уровня фундаментальных 
исследований — основа ос
нов деятельности всех науч
ных коллективов области.

Возглавляемый им коллек
тив большого института 
стремится свои открытия и 
достижения быстрее поста
вить на службу производст
ву, людям. Совместно со 
специальным конструктор
ским бюро научного прибо
ростроения «Отгонка» был 
создан локатор «Лоза-2». Он 
экспонировался на выстав
ке по приборостроению и по
лучил высокую оценку. Его 
создатели награждены ди
пломом президиума СЮ АН 
СССР.

Владимир Евсеевич Зуев, 
бывая в многочисленных за
рубежных поездках, страст
но и доходчиво рассказыва
ет о лазерах, о достижениях 
томских ученых, работаю
щих над проблемами лазер
ного излучения. Научной 
информацией институт об
менивается с США, участ
вуя в межправительствен
ной советско-американской 
программе по охране окру
жающей среды. Успешно 
осуществляется программа 
двустороннего сотрудниче
ства с Болгарией. Томичи 
помогают болгарским кол
легам изучать процессы ин
дустриального загрязнения 
атмосферы, закономерности, 
протекающие в ее нижних 
слоях, и разрабатывать ме
тоды оперативной диагно
стики градоопасных обла
ков. Болгарские ученые при
обрели для работы локатор 
«Лоза-2 Б», предназначен
ный для метеорологических 
исследований .аэрозолей, их 
динамики и структуры.

Институт ведет большой 
объем хоздоговорных работ 
в различных отраслях на

родного хозяйства, сотруд
ничает с многими министер
ствами и ведомствами стра
ны, в частности решен воп
рос о выпуске малой серии 
локаторов «Лоза-3». Мини
стерство цветной металлур
гия обратилось в институт с 
просьбой составить комплек
сный план работ для дейст
венного контроля за чисто
той атмосферы вблизи неко- 
которых металлургических 
комбинатов страны. Ученые 
уже приступили к выполне
нию этой долгосрочной про
граммы, рассчитанной на 
пяль лет. Изучены газовые 
загрязнения атмосферы.

В. Е. Зуев много лет отдан 
ет науке обширные знания, 
вдохновение, организатор
ский опыт и незаурядный 
талант физика. К нему при
шла известность сперва на 
нашей томской земле, потом 
эхо открытий разлетелось 
по стране), отозвалось за ру
бежом.

Свою деятельность в ин
ституте Владимир Евсеевич 
совмещает с чтением ле®1- 
ций в университете, с депу
татскими обязанностями — 
он на второй срок избран в 
Верховный Совет СССР.

Нас согревают солнечные 
лучи, они дают жизнь всему 
сущему на земле, терпели
во пестуют природу, вливая 
силу в былинку и в могу
чий кедр. Близким собра
том солнца можно назвать 
и лазерные лучи, потому 
что они тоже служат земле, 
нам с вами. Эти лучи по- 
своему согревают сердца и 
души людей, занятых бес
покойной и в то же время 
почетной службой, согрева
ют тех, кто выискивает ог
ромные резервы и возмож
ности луча, желая отдать 
свои открытия Родине.

Вен. КОЛЫХАЛОВ,
писатель.

рочная гарантия 
б е з о пас но с т и

ПРАГА. Выражением чая
ний народов Чехословакии 
и Советского Союза идти 
плечом к плечу не только 
в борьбе против фашизма, 
но и в послевоенном разви
тии явился чехословацко- 
советский договор о друж
бе, взаимной помощи и 
послевоенном сотрудничест
ве, пишет сегодня орган ЦК 
КПЧ газета «Руде право» в 
передовой статье, посвящен
ной 35-^етию этого истори
ческого документа.

Заключение договора, от
мечает газета, было логиче
ским завершением борьбы 
патриотических сил Чехо
словакии за решение клю
чевого вопроса тысячелет
ней истории чехов и слова
ков, их борьбы за обеспе

чение государственной са
мостоятельности, нацио
нальной независимости и 
свободы. Вместе с тем это 
была победа политики Ком
мунистической партии Че
хословакии в осуществле
нии ее лозунга — «С Совет
ским Союзом — на вечные 
времена».

Договор 1943 года сыграл 
свою историческую роль в 
развитии чехословацко-со- 
Еетских отношений. Его сме
нил новый договор, заклю
ченный в мае 1970 года. В 
новых условиях и на каче
ственно новой основе он за
крепил отношения братско
го союза, нерушимой друж
бы и всестороннего сотруд
ничества между ЧССР и 
СССР, подчеркивает «Руде 
право».

Ц е л ь - с о з д а н и е

а в а н г а р д н о й  п а р т и и
БУДАПЕШТ. Временный 

военный административный 
совет (ВВАС) Эфиопии по
следовательно осуществляет
программу национально-де
мократической революции, 
одна из главных задач кото
рой — создание авангардной 
политической партии. Об 
этом заявил в интервью 
венгерскому телевидению 
председатель ВВАС Менги- 
сту Хайле Мариам.

После победы эфиопской 
революции в 1974 году, ска
зал он, ВВАС, признавая 
необходимость авангардной 
партии, взял курс на спло
чение воедино различных 
марксистско-ленинских ор
ганизаций, которые объеди
нились в союз, действующий 
и поныне. Военное прави

тельство оказывает ему все
стороннюю поддержку,' ру
ководствуясь тем, что ядро 
союза может послужить ос
новой для создания партии 
— авангарда рабочего клас
са.

В результате этой под
держки, а также идеологи
ческого диалога, указал 
председатель ВВАС, сейчас 
идет процесс консолидации 
и сплочения в единую мо
нолитную организацию, из 
которой, мы надеемся, ро
дится партия марксистско- 
ленинского типа.

Менгисту Хайле Мариам 
дал высокую опенку интер
националистской поддерж
ке, оказываемой Эфиопии 
социалистическими страна
ми, прежде всего Советским 
Союзом.

н ф о р м э ц и я

е п о р т е р ы  ТАСС и АПН сооБщают

Иран: кризис продолжается

ПРОВОЗГЛАШЕН
П Р Е З И Д Е Н Т

КАРАКАС. Высший изби
рательный совет Венесуэлы 
официально провозгласил 
президентом страны на оче
редной пятилетний срок 
Луиса Эрреру Кампинса от 
оппозиционной социал-хри- 
стианской партии-копей. 
Он победил на прошедших

3 декабря всеобщих выбо
рах.

На состоявшейся в этой 
связи Торжественной цере
монии Л. Эррера. Камшшс, 
который приступит к своим 
обязанностям 12 марта 1979 
года, заявил, что он выпол
нит данные венесуэльскому 
народу обещания — разре
шить проблемы, с которыми 
сталкивается страна, повы
сить уровень жизни населе
ния, бороться с коррупци
ей.

НЬЮ-ЙОРК. По сообще
ниям из Тегерана, антипра
вительственная демонстра
ция, в которой участвовали 
сотни тысяч человек, про
должалась вчера в иран
ской столице в течение 
восьми с лишним часов. Га
зета «Вашингтон пост» в 
этой связи отмечает, что в 
последние два дня Тегеран 
был ареной небывалых по 
размаху демонстраций, ор
ганизованных оппозицией. 
Газета указывает также, 
что вчерашняя манифеста
ция имела более ярко выра
женную политическую на
правленность, нежели пре
дыдущая. Многие демонст
ранты несли антиамерикан
ские лозунги.

Многотысячные демонст
рации состоялись также в 
Исфахане, Керманшахе, 
Иламе, Мешхеде, Куме, 
Зенджане, Горгане. Хама- 
дане, Ардебиле, Йезде и 
других городах. В большин
стве случаев полиция и вой
ска не препятствовали про
ведению манифестаций, ко
торые официально были 
приурочены к мусульман
скому дню поминовения 
усопших.

Тем не менее в Исфахане 
имело место столкновение 
между силами безопасно
сти и демонстрантами, пред
принявшими попытку за
хватить местное отделение 
политической полиции Са
ван. По данным агентства 
Ассошиэйтед Пресс, вчера в 
этом городе было убито по 
крайней мере 5 человек и 
десятгси демонстрантов по

лучили ранения. Сегодня в 
Исфахане вновь произошли 
крупные столкновения ме
жду демонстрантами и вой
сками. Как сообщает кор
респондент агентства Рей
тер, от пуль полицейских 
и солдат погибли около 30 
человек. Больницы Исфа
хана переполнены ранены
ми.

Сегодня, после продол
жавшихся два дня антипра
вительственных демонстра
ций, улицы Тегерана взяли 
под контроль войска.

Информационные агентст
ва передают сообщения, сви
детельствующие о том, что 
в армии и-полиции имеют
ся недовольные политикой 
правительства в отношении 
оппозиции. Так, в Дизфуле, 
сообщает ЮПИ, полицей
ский застрелил офицера, 
приказавшего открыть огонь 
по демонстрантам. В горо
де Хамадан военнослужа
щий совершил попытку по
кушения на жизнь генерал- 
губернатора одноименной 
провинции и тяжело ранил 
его.

По тегеранскому радио 
передано распоряжение во
енных властей, которым с 
сегодняшнего дня возобнов
ляется запрет на проведе
ние любых демонстраций и 
шествий. На два часа в Те
геране увеличена продол
жительность комендантско
го часа.

В последнее время радио 
и телевидение Ирана пере
дали ряд ни на чем не осно
ванных сообщений, в кото

рых делалась попытка обви
нить в нынешних событиях 
так называемый «междуна
родный коммунизм». При 
этом говорится о неких 
«агентах международного 
коммунизма», якобы оказы
вающих нынешнему анти
правительственному движе
нию не только моральную, 
но и материальную помощь, 
в частности оружием.

За всем этим нетрудно 
разглядеть заслужившие пе
чальную известность шаб
лонные методы разведыва
тельных органов США, ко
торые в аналогичных си
туациях всякий раз пыта
ются сваливать вину на 
«международный комму
низм» и «руку Москвы».

Между тем известно, что 
именно разведывательные 
службы США вмешиваются 
во внутренние дела Ирана, 
не скрывая того, что они, 
в частности, ищут, как и 
кем в случае надобности за
менить нынешнее прави
тельство. Этого не скрывает 
и сама американская пе
чать. Действия американ
ских - разведывательных 
органов, пытающихся за
ставить иранцев искать в 
нынешних событиях «руку 
Москвы», можно рассмат
ривать лишь как «отвлека
ющий маневр». Что же ка
сается СССР, то, как извест
но, он был и остается заин
тересованным в стабильном 
и независимом Иране и ни
когда не вмешивался в его 
внутренние дела.

, , - й |

П Р О И С К И

КОНСЕРВАТИВНЫ Х СИЛ
БЕЙРУТ. Не прекращают

ся столкновения между вое
низированными отрядами 
консервативного «ливанско
го фронта» и межарабскими 
силами в бейрутском рай
оне Дикване. Стороны при
меняют практически все 
виды оружия, включая ар
тиллерию и танки.

Местные обозреватели от
мечают, что «ливанский 
фронт» стремится обострить 
обстановку в стране, чтобы 

, создать условия для осуще
ствления своих планов рас
кола Ливана.

Бейрутский еженедель
ник «Аль-Кифах аль-Ара- 
би» сообщает со ссылкой на 
круги, близкие к руковод

ству «ливанского фронта», 
что на юге Ливана консер
ваторы создают новые ор
ганы местного самоуправ
ления, силы безопасности и 
полиции.

Тель-Авив продолжает по
могать ливанской реакции. 
Израильские вертолеты до
ставляют грузы в район 
Хияма, где строится воен
ный аэродром. Растет число 
специалистов из Израиля в 
районе строительства мор
ского порта в Ан-Накуре.

Руководство «ливанского 
фронта», по сообщению 
«Аль-Кифах аль-Араби», за
явило о своем намерении и 
впредь укреплять военное 
сотрудничество с Израилем.

РЕСПУБЛИКА ПАНАМА.
й История страны, ставшей 
5 независимой в 1903 году, не- 
| разрывно связана с борьбой 
| панамцев за восстановление 
| суверенных прав на знаме- 
I нитый канал между Атлан-

тическим и Тихим океана
ми, проходящий по ее тер
ритории.

«Канал — панамцам!» — 
не одно десятилетие с нара
стающей силой звучит это

требование, выражающее 
волю всего народа Панамы 

НА СНИМКЕ: Панамски! 
канал. Его трасса проходи: 
по живописным местам.

Фото С. Сычева: 
(Фотохроника ТАСС).
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Н О В Ы Й  П Р И Б О Р
В НИН автоматики и 

электромеханики разрабо
тан быстродействующий 
элетропривод постоянного 
тока, предназначенный для 
металлорежущих станков с 
числовым программным уп
равлением. Характеристики 
прибора регулирования со
ответствуют стандарту СЭВ. 
Он превосходит лучшие 
отечественные электропри
воды и не уступает зару
бежным аналогам.

Наибольший вклад в раз
работку внесли заведующий 
сектором НИИ кандидат 
технических наук В. С. Фа
деев и инженер В. В. Пру- 
санов.

А С У  В  В У З Е
«Проблемы создания ав

томатизированной системы 
управления вузом» — так 
называется сборник статей 
под редакцией профессора 
И. П. Чучалина, выпущен
ный недавно издательством 
Томского университета.

Его авторы — в основном 
преподаватели и сотрудни
ки ТИАСУРа. Они рассмат
ривают различные аспекты 
сложной и многогранной 
проблемы создания системы 
АСУ—вуз, организационно
го, математического и ин
формационного ее обеспече
ния.

Сборник очень популя
рен, постоянно идут заказы 
на него из многих городов
страны.

С Т У Д Е Н Ч Е С К А Я
О Л И М П И А Д А

В институте проходит 
первый тур пятой олимпиа
ды «Студент и научно-тех
нический прогресс», вклю
чающий предметные олим
пиады и конкурсы по спе
циальности, смотр курсовых 
и дипломных проектов, 
учебно - исследовательских 
работ и итогов производст
венной практики.

Цель предметных . олим
пиад — повысить качество 
усвоения учебного материа
ла, определить наиболее 
сильных студентов. Так, в 
олимпиаде по физике при
няли участие шестьдесят 
студентов только с одного 
факультета электронной 
техники. Достаточно высо
кий общий уровень физико- 
математической подготовки 
показали первокурсники.

ИНСТИТУТ
ПОМОГАЕТ

ШКОЛАМ
Очередное заседание рек

тората было посвящено 
анализу работы института 
и НИИ автоматики и элек
тромеханики при ТИАСУРе 
в подшефных школах и 
ГПТУ города. Одобрен опыт 
конструкторско - технологи
ческого факультета. Его 
студентами и преподавате
лями в школе № 53 и 
ГПТУ-17 прочитано более 
30 лекций на различные те
мы, созданы кружки науч
но-технического творчества, 
регулярно проводятся экс
курсии для учащихся на 
кафедры и лаборатории фа
культета. Летом студенты 
работали в пионерском ла
гере при школе, а перво
курсники и сейчас вожа
тые в пятых-шестых клас
сах.

Немалую помощь сред
ней школе поселка Моло
дежный Томского района 
оказывают и сотрудники 
НИИ АЭМ. Они оформили 
учебные кабинеты, снабдив 
их необходимой аппарату
рой, организуют встречи 
учащихся с ведущими спе
циалистами 'института. С 
их участием отремонтиро
вано 20 автоматов-экзаме- 
наторов, установлены и от
лажены диспетчерский и 
абонементский пункты се
лекторной связи.

НАГРАДЫ ЦК 
КОМСОМОЛА

Десять лет существует в 
институте народный студен
ческий ансамбль современ
ного бального танца «Экси- 
тон». Он неизменный уча
стник всероссийских кон
курсов, многие его танцоры 
— обладатели дипломов I и 
II степени. Недавно коллек
тив и его руководитель 
А. П. Новиков награждены 
почетными грамотами ЦК 
ВЛКСМ «За заслуги перед 
комсомолом и в связи' с 
60-летием ВЛКСМ».

ЛЫЖНОЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ

Штаб выходного дня ор
ганизовал выход на лыжах 
студентов и преподавателей 
факультета электронной 
техники. В этот день более 
250 человек приняли уча
стие в соревновании «Лыж
ня зовет!». На следующий 
день была выпущена фото
газета.

Такие «лыжные» воскре
сенья становятся в институ
те традиционными.

л. а ш и х м и н а .

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

С А Д Ы  С И Б И Р И
Сотрудники научно-иссле

довательского института са
доводства Сибири имени 
академика М. А. Лисавенко 
в краю жестоких морозов 
создают высокоурожайные 
й зимостойкие сорта плодо
вых й ягодных культур. 
Саженцы, выращенные в 
Сибири, хорошо переносят 
горный климат Киргизии, 
повышенную влажность в 
Прибалтике, жаркое солнце 
Узбекистана.

— Только за последние 
пять лет тридцать восемь 
сортов плодовых и ягодных 
культур, выведенных на
шими сотрудниками, полу
чили прописку во многих 
областях Российской Феде
рации, в Белоруссии и Ка
захстане, — рассказывает 
директор института И. П. 
Калинина. — С начала этой 
пятилетки на государствен
ные испытания принято 
двадцать семь сортов селек
ции института.

Гордость научного ^центра 
— новые сорта, райониро
ванные в северных зонах 
страны. Еще сравнительно 
недавно бытовало устойчи
вое мнение: «Сибирская
земля садов не приемлет». 
В двадцатых годах пло
щадь всех садов Урала, Си
бири и Дальнего Востока, 
заложенных отдельными 
энтузиастами, не превыша
ла двухсот гектаров.

«Неистребима страсть че
ловека к садам!» — писал 
выдающийся сибирский са
довод М. А. Лисавенко, чьим

назван институт. И 
всей своей жизнью, научной 
деятельностью доказал: че
ловек способен преобразить 
суровую землю. Сейчас 
площадь плодовых насаж
дений достигла в Сибири 49 
тысяч гектаров, а всего на 
Урале, Дальнем Востоке и 
в Сибири сады занимают 97 
тысяч гектаров!

Что растет здесь в садах? 
Яблони, легко выдерживаю
щие невзгоды сурового 
климата, черная смородина, 
характеризующаяся хоро
шими биохимическими
свойствами ягод, слива, пять 
сортов которой уже райони
рованы. Пришли в сады чер
ноплодная рябина и облепи
ха. «Стучатся в дверь» но
вые плодовые культуры — 
калина, черемуха, клюква.

Десятки тысяч саженцев 
ежегодно отправляют из 
Барнаула. Только в нынеш
нем году в питомниках вы
ращено шесть миллионов 
саженцев. И все это делает 
сравнительно небольшой 
коллектив — 214 сотрудни
ков.

Идут в институт письма 
из Узбекистана, Латвии, 
Тульской области, Красно
ярского края... Идут по ши
роко известному адресу че
ловеческой признательности 
и глубокого уважения к 
труду сибирских садово
дов.

Ю. ГОВОРУХИН,
В. ПАВЛОВ, 
корр. ТАСС.

Барнаул.

К СВЕДЕНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ
В редакцию поступают 

письма, в которых читатели 
спрашивают, почему «Крас
ное знамя» вместо шести 
раз в неделю иногда выхо
дит только пять. Чем это 
объясняется?

Стоимость подписки на 
«Красное знамя» — 6 руб
лей в год, каждый номер 
стоит 2 копейки, значит, га
зета должна выйти в году 
300 раз. Именно этим коли
чеством номеров «Красного 
знамени» определяется сто
имость его годовой подпис
ки, а также количество бу
маги, необходимой для пе
чатания всего тиража.

Существует четкий гра
фик выпуска газеты. Она 
выходит по всем дням не
дели, кроме понедельника, 
объемом четыре страницы. 
Но бывают отступления: на

пример, редакция работает 
в праздничные дни, чтобы 
оперативно дать отчет о 
важнейших событиях в 
стране и области. Чтобы 
войти в график, приходится 
один из последующих номе
ров пропускать. Но это ни
как не отразится на общем 
количестве номеров за год. 
Их будет ровно 300.

Редакция также получает 
много писем, в которых чи
татели, не успевшие офор
мить подписку с января 
1979 года, спрашивают о 
том, можно ли подписаться 
на нашу газету с февраля 
или с последующих месяцев 
1979 года. Сообщаем, что 
Министерство связи СССР 
разрешило оформление под
писки на газеты с достав
кой их с 1 февраля или с 
последующих месяцев.

П Е Р В Ы Й  

Р  Е  К О Р  Д -  
М И Р О В О Й

ФЕРГАНА. Мировым ре
кордом был отмечен старт 
последнего в этом году боль
шого турнира советских 
штангистов — розыгрыша 
Кубка СССР. 29-летний 
Александр . Сеныпин из Во
рошиловграда (вес до 52 кг), 
толкнул штангу весом в 
141,5 кг, улучшил на 0,5 кг 
прежнее достижение олим- 
пийского чемпиона Алек
сандра Воронина.

Эти состязания, начавши
еся в городском Дворце 
культуры текстильщиков, 
собрали более двухсот атле
тов. Они будут оспаривать 
также медали чемпионов 
СССР в отдельных упраж
нениях.

Сенынин показал и луч
ший результат в двоеборье 
— 240 кг, завоевав также 
звание чемпиона страны во 
втором упражнении. На 
втором месте — -Сергей Кат- 
руш из Волгограда — 230 кг, 
на третьем — Николай За
харов из Новосибирска — 
227 кг, который также стал 
обладателем чемпионской 
медали в рывке (102,5 кг).

М А Р А Ф О Н Ц Ы  
НА АШХАБАДСКОЙ 
Т Р А С С Е
В А ш х а б а д е  со ст о я л и сь  

т р а д и ц и о н н ы е  с о р е в н о в а н и я  
п о  м а р а ф о н с к о м у  б е гу . Н а  
старт в ы ш л о  с в ы ш е  140 ат 
лет ов, с р е д и  к о т о р ы х  б ы л и  
у ч а ст н и к  чем п и он а т а  Е в р о 
п ы  в П р а ге  С . Д ж у м а н а за -  
р о в , м аст ер спорт а  м е ж д у 
н а р о д н о го  к л а с с а  А .  Г о ц к и й  
и  д р у ги е  м аст ера  м а р а ф о н а . 
П р и н я л  уча ст и е в  с о р е в н о 
в а н и я х  в ы п у с к н и к  ф а?сулъ- 
тета ф и з и ч е с к о г о  восп и т а 
н и я  ТГ П И  В а с и л и й  К л е щ е 
н о г о е ,  н ы н е  в ы ст у п а ю щ и й  
п о д  ф л а го м  сп о р т и в н о го  
к л у б а  «Я н т а р ь ».  Это б ы л  е го  
н е  п е р в ы й  старт в м а р а ф о 
н е . О д н а к о  о б е  п р е д п р и н я 
тые в этом г о д у  п о п ы т к и  
з а к а н ч и в а л и с ь  н а  3 5 -м  к и 
лом ет ре. И  вот п о с л е  о с е н 
н е й  п о д го т о в к и  п р ед ст а ви 
л а с ь  в о зм о ж н о с т ь  н о в о г о  
и сп ы т а н и е . З а д а ч а  п е р е д  
б е гу н о м  ст а ви л а сь  с к р о м н а я  
— п робеж а т ь в с е  42 к м  
195 м , тем са м ы м  создат ь  
ф унда м ент  « п с и х о л о г и ч е 
с к о г о  т о н у са » д л я  б у д у щ е го  
се зо н а ,, к у л ь м и н а ц и е й  к о 
т орого  станут старты V I I  
лет ней  С п а р т а к и а д ы  наро
д о в  Р С Ф С Р .

С  этой за д а ч е й  В . К л е щ е 
н о г о е  с п р а в и л с я . В  ф и н и ш 
н о м  п р от ок о л е  о н  з а н я л  
в о с ь м у ю  ст р очк у  и  в п е р в ы е  
в ы п о л н и л  н орм ат ив маст ера  
спорт а С С С Р .

В . К л е щ е н о го е  в к л ю ч е н  в 
сост ав с б о р н о й  к о м а н д ы  
Р С Ф С Р  п о  м а р а ф о н с к о м у  
б е г у . '

Н. КОРНЕВ,
старший преподавательтгпи.

вопросы до некоторой степе
ни дали первые в эту зиму 
массовые старты, состояв
шиеся в минувшие выход
ные.

Соревнования проходили 
в парке, погода стояла от
личная, собралось много бо
лельщиков. Любопытным 
было одно из условий состя
заний: каждый коллектив 
должен выставить команду

ПОСЛЕ
ПЕРВЫХ СТАРТОВ

Многолюдно в эти зимние 
дни у прилавков Стрежев- 
ского магазина «Спорткульт- 
трвары», и особенно там, где 
выставлены на продажу лы
жи. Нынче их немалый вы
бор. Бедновато, правда, с бо
тинками — они в основном 
больших размеров. И все же 
работники орса, не в при
мер прошлым годам, побес
покоились, чтобы обеспе
чить' стрежевчан лыжным 
инвентарем.
, Вряд ли в наших услови
ях может быть более подхо
дящий вид спорта, нежели 
лыжный. Зима долгая, снеж
ная. За город ехать необя
зательно, в центре —- вели-. 
колепный парк, а по вече
рам можно бегать по буль
вару Нефтяников, на кото
ром светло, как днем. Но 
много ли в Стрежевом при
верженцев этого великолеп
ного вида спорта и насколь
ко подготовлены к зимнему 
сезону коллективы физ
культурников? Ответ на эти

так называемого руководя
щего четырехугольника. Ус
ловие, впрочем, так и оста
лось условием — его почти 
никто не выполнил. Отсюда 
и массовость была не такой, 
какую бы следовало ожи
дать от крупных коллекти
вов. Самой представитель
ной выглядела команда 
Стрежевского управления 

- технологического транспор
та — 90 лыжников. Для та
кой солидной организации 
эта цифра мала. Надо от
дать должное молодым, соз
данным недавно коллекти
вам, которые разрабатыва
ют васюганские месторож
дения: НГДУ Васюганнефть, 
буровикам, строителям. У 
них оказались довольно 
дружные команды, в со
ревнованиях приняли уча
стие и руководители. Тради
ционно сильно выступили 
лыжники треста Томскгаз- 
строй.

Выходит, в этих коллек
тивах понимают, что такое

лыжный спорт, и есть орга
низаторы. А вот про осталь
ные предприятия этого не 
скажешь. Приходится опять, 
к сожалению, бросить каму
шек в огород родного НГДУ 
Стрежевойнефть. Обидно, 
но только из-за организаци
онных неурядиц команда 
управления практически не 
участвовала в состязаниях. 
Может быть, условия в уп
равлении хуже, чем у дру
гих? Отнюдь. Есть своя 
лыжная база, есть инструк
торы. Но такое, видно, отно
шение у руководства НГДУ 
к лыжному спорту, что в 
день соревнования некому 
оказалось выдать лыжи с 
базы, и явившиеся на состя
зания 70 человек попали ,в 
число наблюдателей.

После соревнований был у 
нас разговор с председате
лем городского совета ДСО 
«Труд» А. Бирюковым. Рас
сказал он о планах и меро
приятиях, намеченных на 
зимний сезон, поведал и о 
том, как к нему подготови
лись коллективы физкуль
турников. Если о планах 
ничего худого не скажешь, 
то подготовка к их осущест
влению оставляет желать 
лучшего. В этом деле необ
ходимы помощь и контроль 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций.

У  трех крупных пред
приятий есть свои лыжные 
базы. Каждая насчитывает 
от двухсот до трехсот пар 
лыж. Но в каком они состо
янии? В том же НГДУ гото
вых и отремонтированных 
всего лишь пар сто. Немно
гим лучше положение у 
транспортников. А разве 250 
пар лыж, которые есть .у 
строителей, могут обеспе
чить трехтысячный коллек
тив? Нет, разумеется. Руко
водители этих организаций 
объясняют положение раз
ными причинами. То лими
тов нет, то средств, то кад
ров. При желании всегда 
можно на что-то сослаться. 
А  ведь в Стрежевом нет го

родской лыжной базы, ус
лугами которой могли бы 
пользоваться все желаю
щие.

В прошлую зиму в сорев
нованиях, . проводимых 
спортобществом «Труд», по 
отчетным данным приняло 
участие 3.460 человек. Бо
лее 700 из них стали знач
кистами ГТО. 26 спортсме
нов выполнили нормативы 
первого разряда. Этого ру
бежа впервые достигли три 
местных воспитанника — 
школьники. Но ведь в Стре
жевом живут, учатся и ра
ботают свыше 23 тысяч 
человек.

Висит в кабинете предсе
дателя общества «Труд» 
таблица, на которой отраже
ны показатели участия всех 
коллективов Стрежевого в 
спортивных состязаниях. 
Вот некоторые цифры по 
массовости, процент взят 
от числа работающих. 
Трест Томскгазстрой — 34 
процента, Томскнефтестрой 
— 34, НГДУ Стрежевой
нефть — 24. Почему 34, а не 
70 . или хотя бы 50? Некото
рые коллективы вообще не 
принимают участия в зим
них видах спорта. В числе 
их участки Востокбурвод, 
Двигательтехмонтаж и даже 
нефтепроводное управление, 
в котором есть свой инст
руктор.

В эту зиму городской ко
митет ДСО «Труд» планиру
ет провести 8 крупных со
ревнований по лыжам, не 
считая внутрипроизводст
венных, ставших для мно
гих коллективов традицион
ными.

Пока мы разговаривали с 
председателем ДСО «Труд», 
несколько раз раздавались 
телефонные звонки: люди
интересовались результата
ми прошедших соревнбва- 
ний. Такая массовость была 
впервые. Надо надеяться, 
что это только начало.

Н. БЕЛОУС, 
наш нешт. корр.

г. Стрежевой.

ИЗВЕЩЕНИЕ
15 декабря в помещении 

правления областной орга
низации общества «Знание» 
(пр. Фрунзе, 3) состоится 
консультация для лекторов 
по теме: «Ноябрьский Пле
нум ЦК КПСС — важный 
этап в борьбе за осуществле
ние решений XXV съезда 
партии».

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политинфор
маторы, преподаватели на
родных университетов, ву
зов, техникумов, профтех
училищ, школ, слушатели 
школ молодого лектора.

Начало в 16 часов.

ИСПРАВЛЕНИЕ
В газете «Красное знамя» 

за 6 декабря текущего года 
опубликована консультация 
юрисконсульта облсовпрофа 
Г. Миняева, согласно кото
рой за учителями сельских 
школ, перешедшими на пен
сию, якобы сохраняется 
право на коммунальные 
услуги при переезде их на 
жительство в города, в ча
стности, в город Асино.

Как разъяснили Госком
труд и ВЦСПС, право на 
бесплатные квартиры с 
отоплением и освещением 
сохраняется при переезде 
пенсионеров на новое ме
сто жительство в сельскую 
местность, либо в поселок 
городского типа (рабочий 
поселок), в котором работ
ники общеобразовательных 
школ пользуются этими 
льготами.

М . МТКУПОВ, 
заведующий областным 

финансовым отделом.

- - . у Г М  С п о р т и в н ы й
% ,w> М  “

п р а з д н и к  в Ш егар& е
Этот район издавна сла

вится своими хорошими 
лыжными традициями. Ше- 
гарские спортсмены много 
раз участвовали в соревно
ваниях республиканских и 
всесоюзных масштабов.
Множество лыжных трасс 
проложено в окрестностях 
села. Спортсмены трениру
ются регулярно, проводится 
масса соревнований, ох
ватывающих любителей 
лыж всех возрастов. Но осо
бенно красочно всегда от
крытие зимнего сезона. В 
прошлое воскресенье сорев
нования были самыми мас
совыми.

В лыжных гонках при
няли участие спортсмены, 
представляющие коллективы

физкультуры колхозов и 
совхозов, предприятий и ор
ганизаций райцентра, школ.

Среди команд колхозов и 
совхозов первое место заня
ли лыжники совхоза «Впе
ред». Команде вручен пере
ходящий кубок. Второе и 
третье места заняли соответ
ственно спортсмены колхоза 
«Гигант», и совхоза «Совет-

Команды предприятий и 
организаций райцентра вы
ступили в зачет зимней 
Спартакиады. Как и ожида
лось, победу одержали лыж
ники команды работников 
просвещения.

Н. СПИРИН.
НА СНИМКЕ: дан старт.

Фото автора.

Убедительная победа
Уверенную победу одер

жали гандболисты ЦСКА в 
Москве 12 декабря в пер
вом матче одной восьмой 
финала розыгрыша Кубка 
европейских чемпионов над 
польской к о м а н д о й
«Шленск» (Вроцлав) — 35:23 
(18:12).

И Т ш э ш
14 декабря. Премьера. « В  

этом милом старом доме» —
19-30.

шPTTiШ Е а ш д
Ё Й ± JL-У Ш З

14 декабря. Эстрадная про
грамма « С  песней по ж изни» 
— 18, 21.

□ Ш Ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«П ы л ь  под солнцем» —  9,
10-40, 14-20, 16-30, 18-20. 20,
21-40. Кинолекторий «И ск о р 
ка». фильм: «Э т и  бесстрашные 
ребята, на гоночных автомоби
л я х »  —  12-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Торговцы смертью» (две се

рии) — 8-30. 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «Л и сы  А л я с к и »  —  
8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15, 
18-10, 20-05, 22. Зал кинохро
ники. « Т А С С  сообщает»,  «Р о 
дина слав ит героя»,  «М и р  —  
забота общая» —  14-25, 16-3-5. 
«Эхо наших эмоций», «Я встре
т и л  вас» —  9, 10-05, 11-10,
12-15, 13-20, 15-30, 17-40, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Л и сы  А л я с к и »  —  9, 10-50, 

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Долгое возвращение» 
—  8-50, 12, 13-40. 15-20. 17.
18-40, 20-20, 22. Мультсборник 
№ 72 —  10-30.

У гостей самым результа
тивным был игрок сборной 
Польши Клемпель ■— 11 за
брошенных мячей, а у хо
зяев площадки — Чикалаев 
— 8.

Ответный матч —■ 17 де
кабря во Вроцлаве.

(ТАСС).

«ПИОНЕР»
«Василиса Прекрасная» —

9, 10-40, 12-30, 14, 15-30. Ки
нолекторий «В  гостях у сказ
ки»  —  12-30. «Обочина» —  17» 
19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Право первой подписи» —

9, 12-20, 14-10, 16, 17-40, 19-20, 
21. «Ц е лу ю тс я  зори» —  9,
10-30, 12. 13-30, 15, 16-30, 18,
19-30, 21. «М и ш ка, Серега и я »
—  10-40.

«СИБИРЯК»
Мультсборник Ne 75 —  9-20, 

«Последний выстрел» —  11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД» 

«Прокаж е нна я»  —  17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

«Тр у дн ы е  дороги мира» —  
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Лекарство против страха»
—  18, 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Красавцы и сумасброды» 

—  19-10, 21,

17 декабря
Концертный зал 
КОНЦЕРТ

заслуженного артиста 
РСФСР, лауреата 

международных конкурсов 
Бориса ГУТНИКОВА 

(скрипкй).
Партия фортепьяно — 

Эмма Жохова. 
Начало — в 17 часов. 
Билеты продаются.

ТБИЛИСИ, 12 декабря. 
(Корр. ТАСС). В восьмом 
туре мужского шахматного 
чемпионата страны первое 
поражение потерпел лидер 
— Белявский. Он проиграл 
Михальчишину. Экс-чемпи
он мира Таль победил Ма- 
карычева, умудрившегося в 
несколько худшей позиции 
«зевнуть» ладью. Романи- 
шин выиграл у Тукманова.

У ЧЕМ ПИ0НАТА-Н0ВЫ Й ЛИДЕР
Встречи Каспаров — Геор
гадзе, Геллер — Багиров, 
Цешковский — Полугаев- 
ский и Гулько — Разуваев 
закончились вничью. Пар
тии Свешников — Кузьмин 
и Дорфман — Тимощенко 
отложены.

После восьмого тура на 
чемпионате — смена лиде
ра: турнирную таблицу
возглавил Таль, набравший 
5,5 очка. По 4,5 очка и по 
одной отложенной партии— 
у Белявского и Каспарова.
- 13 декабря — девятый
тур.

Ч Е Т В Е Р Г ,  14 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА

10.00. «Время». 11.00. «Отзо
витесь, горнисты». 11.30. 
Н. Долинина. «Истцы и ответ
чики». 13.00. «русский ро
манс». 13.25. Новости.

С 13.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16,20. Про

грамма документальных филь
мов социалистических стран. 
17.10. «В.-А. Моцарт. Трио си- 
бемоль мажор». фильм-кон
церт. 17.30. «Объектив». 18.00. 
«Русская речь».

ТО М С К

18.30. «Слово рабочего». Го
ворят делегаты областной пар
тийной конференции. 18.55. 
Студия «Юность». «Молодые 
ученые — производству».

МОС КВ А
19.30. «Ленинский универси

тет миллионов». 20.00. «Стихи 
детям».

ТО М С К
20.35. Новости.

МОС КВ А

20.50. «Поет народный ар
тист СССР Иван Петров». 
Фильм-концерт. 21.25. «Нет 
рая для воров». Премьера теле
визионного художественного 
фильма («Экран»), 22.30. «Вре
мя». 23.05. Выступает ансамбль 
«Жалейка». 23.30. Кубок евро
пейских чемпионов по хок
кею. Финал. «Спартак» (М) — 
«Польди» (ЧССР). В перерыве 
— Новости.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А
МОСКВА

19.30. «Ленинский универси
тет миллионов».

ТОМСК
20.00. Док у м е н т а л ь н ы й  

фильм «На главном направле
нии».

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.35. Новости. 20.50. «Пьян

ству— «нет!». Тематический по
каз кинофильмов по борьбе с 
пьянством. ' Фильм «За поро
гом» комментирует заведую
щая. женским наркологиче
ским отделением областной 
психиатрической больницы 
А. Л. Селиндкая. 21.25. «Шаф
ран». Документальный теле
фильм. 21.40. Концерт.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛ ОБ.

Учебный комбинат Томского порта совместно с бюро 
по трудоустройству объявляют набор на курсы: кранов
щиков портальных кранов, крановщиков плавучих кра
нов, рулевых-мотористов, лебедчиков-мотористов, кас- 
сиров-матросов, столяроЕ, плотников, приемосдатчиков.

Срок обучения — от 1,5 до 4 месяцев. Стипендия — 70 
рублей в месяц. Все принятые обеспечиваются благоуст
роенным общежитием. Здесь же производится набор в 
Новосибирский речной техникум на базе 8 классов на 
первый курс по специальностям: техник-судоводитель,
техник-судоремонтник, плановик, бухгалтер, электроме
ханик. ' 1

За всеми справками обращаться по адресу: г. Томск, 
пр. Кирова, 17 или ул. Карла Маркса, 20, учебный ком
бинат порта, телефон 2-42-53. Начало занятий — с 1 ян
варя.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТРЕСТА «ГОРГАЗ»! '
В период резких похолоданий возможны перебои в га

зоснабжении. Бы это заметите по слабому, прерывистому 
горению, или горение вообще прекратится. Обнаружив 
это, необходимо:

— перекрыть краны На плите и опуске;
—  позвонить в аварийную службу треста Горгаз по 

телефону 04;
— до разрешения работников газового хозяйства не 

включат!» газовое оборудование.
Трест Горгаз.

Городское вечернее профессионально-техническое учи
лище № 21 объявляет набор учащихся для повышения 
квалификации по специальностям: токарь, фрезеровщик, 
шлифовщик, газоэлектросварщик, слесарь-ремонтник, 
слесарь-инструментальщик, слесарь механо-сборочных 
работ, слесарь-сантехник, электромонтажник, радиоме
ханик, контролер ОТК, слесарь КИПиА.

В училище принимаются рабочие по направлению 
предприятий и организаций города Томска. По оконча
нии выдается аттестат. Обучение бесплатное. Срок обуче
ния — G месяцев. Начало занятий — 2 января 1979 года.

За справками обращаться: г. Томск, ул. Набережная 
реки Ушайки, 10, ГВПТУ № 21, тел.: 2-31-93, 2-31-90.

Томский районный коми
тет ДОСААФ продолжает 
набор на курсы водителей 
категории «С», профессиона
лов.

Обращаться: п. Тимирязе
ве, ул. Старо-Трактовая, 3. 
Проезд автобусом № 120. 
Телефоны: 29-53-34, 29-52-52.

Томскому ордена Трудо
вого Красного Знамени сов
хозу-техникуму срочно тре
буется библиотекарь со спе
циальным образованием.

Обращаться: г. Томск, ул. 
К. Маркса, 19, к директору.

Томский ремонтно-меха
нический завод объедине
ния Томлеспром объявля
ет набор на курсы по под
готовке слесарей - авторе
монтников. Обучение про
водится в Томской лесотех- 
школе.

Срок обучения — 6 меся
цев с предоставлением по 
окончании курсов работы 
на Томском ремонтно-меха
ническом заводе. За время 
обучения выплачивается 
стипендия 70 рублей. Предо
ставляется общежитие на 
время обучения и после 
окончания учебы.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Водяная, 65, в отдел кадров.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Южно-Сахалинске (в 
центре города) на равноцен
ную или однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Карташова, 42-6, кв. 5, к Бу- 
рыхиной.

Тимирязевский ' механи
зированный лесхоз при
нимает в ремонт коленчатые 
Балы бензиновых двигате
лей всех марок.

За справками обращаться 
по телефону 29-52-04.

Коллектив специального 
конструкторского бюро на
учного приборостроения 
«Оптика» СО АН СССР вы
ражает глубокое соболезно
вание А. М. Горохову по по
воду смерти его матери 

ПОКРОВСКОЙ 
Зинаиды Николаевны.

Коллектив НИИ приклад
ной математики и меха-ни
ки при ТГУ с глубоким при
скорбием сообщает о без
временной смерти сотрудни
цы института

ПОКРОВСКОЙ 
Зинаиды Николаевны

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ной.
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